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Неотложные задачи 
животноводов Грузии

Третья сессия Верховного Совета СССР
У т р е н н е е  з а с е д а н и е  5 а в г у с т а

Утром 5 августа третья сессия Верхов
ного Совета СССР продолжала свою рабо
ту. В 10 часов открылось совместное за
седание Совета Союза и Совета Нацио
нальностей. Председательствовал Председа
тель Совета Национальностей В. Т. Лацис.

В порядке дня заседания —  обсужде
ние доклада Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина об итогах 
Женевского совещания Глав Правительств 
четырех держав.

Первым выступил депутат А. М. Пуза
нов. Он подчеркнул, что Женевское сове
щание явилось событием исторического 
значения. Мы, сказал А. М. Пузанов, с 
большим удовлетворением отмечаем даль
новидность нашего правительства, пред
принявшего ряд важных внешнеполитиче
ских шагов, которые привели к ослабле
нию напряженности в международных от
ношениях и создали благоприятную обста
новку для Совещания Глав Правительств 
четырех держав

Советские люди считают, что не страх 
п вражда, не угрозы и подозрительность 
должны господствовать на земле, а мир
ное сотрудничество и взаимное доверие.

Итоги Совещания Глав Правительств 
четырех держав, сказал далее А. М. Пуза
нов, со всей очевидностью свидетельству
ют о том, что наша Советская Правитель
ственная делегация при рассмотрении всех 
вопросов проявила большую государствен
ную мудрость, приложила огромные уси
лия и сделала все возможное, чтобы до
стичь успеха в работе Совещания.

Отметив, что на Совещании восторжест; 
вовал дух сотрудничества и взаимопони
мания между его участниками, А. М. Пу
занов приветствовал заявление президента 
США Д. Эйзенхауэра о том, что американ
ский народ хотел бы быть другом совет
ского народа. Мы стоим, говорит оратор, 
за искренние и прочные связи с амери
канским народом, как и со всеми други
ми народами, за развитие торговых и 
культурных связей со всеми странами 
У наших людей нет никаких недруже
любных, враждебных чувств ни к како
му другому народу, ни к какой другой 
нации.

Оратор указал на большую роль обще
ственного мнения в созыве Женевского 
совещания. Могучее движение народов за 
мир, заявил он, подготовило благоприят
ные условия для Совещания, для успеш
ного рассмотрения поставленных на нем 
вопросов. Народы всего мира отклоняют 
политику силы и выступают за мирное 
сосуществование.

Депутат А. М. Пузанов вносит предло
жение одобрить деятельность Правитель
ственной делегации Советского Союза на 
Женевском совещании Глав Правительств 
четырех держав. Это предложение было 
встречено продолжительными аплодисмен
тами.

Депутат 0. И. Иващенко (Украинская 
ССР) заявила, что украинский народ» с 
чувством глубокой благодарности одоб
ряет миролюбивую политику Советского 
правительства. Эта политика, сказала 
она, доказывает возможность сосущество
вания и экономического соревнования двух 
систем —  социалистической и капитали
стической.

Подчеркнув важность расширения эко
номических, научных и культурных свя
зей между отдельными странами, 0. П. 
Иващенко указала, что после Женевского 
совещания, положившего начало атмосфе
ре взаимопонимания и доверия, развитие 
такого рода связей должно получить еще 
более широкий размах.

0. И. Иващенко отметила, что установ
ление и расширение торговых связей с 
Советским Союзом выгодно для всех госу
дарств. Об этом свидетельствует опыт эко

номического сотрудничества Советского 
Союза с КНР и другими странами социа
листического лагеря. Для укрепления ат
мосферы доверия и взаимопонимания 
немаловажное значение имеет обмен раз
личными делегациями между странами. 
Советские люди, говорит она, с радушием 
встречают американских специалистов 
сельского хозяйства. Американские фер
меры, в свою очередь, хорошо принимают 
советскую делегацию.

Советские люди, заявляет тов. Иващен
ко, одобряют решение о том, что Предсе
датель Совета Министров Союза ССР 
Н. А. Булганин и Член Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущев при
няли приглашение премьер-министра Ан
глии Антони Идена посетить Великобри-

дународной безопасности, создания дове
рия между государствами, устранения 
угрозы войны и уменьшения бремени во
оружений.

Белорусский народ, подчеркивает ора
тор, особенно заинтересован в положитель
ном решении вопросов о коллективной 
безопасности в Европе и о Германии. Со
ветская Белоруссия сильно пострадала во 
второй мировой войне. Республике был 
причинен колоссальный материальный 
ущерб, определяющийся в сумме 75 мил
лиардов рублей.

Депутат Авхимович указывает, что 
единственно правильный путь решения 
германского вопроса состоит в том, чтобы 
Германская Демократическая Республика 
и Германская Федеральная Республика во-|

танию, а также приглашение Советским шли в систему коллективной безопасности, 
правительством премьер-министра Фран-! что способствовало бы воссоединению Тер
ции Фора и министра иностранных дел манпи. Мы считаем, говорит он, что гер- 
Пинэ посетить Советский Союз. | манский народ имеет неоспоримое право

Депутат В. П. Мжаванадзе (Грузинская участвовать в решении судеб своей стра- 
ССР) подчеркнул в своем выступлении.: ны, и не сомневаемся, что он создаст мп- 
что Советское правительство за последнее ролюбивое, демократическое государство.
время предприняло ряд новых шагов 
имеющих весьма важное значение для

Депутат Н. В. Цицин (РСФСР) посвятил 
свое выступление вопросу о расширении

ослабления международной напряженности; связей между учеными всех стран. Дело- 
и упрочения мира. Важным фактором меж- вые поездки, личный контакт, обмен на- 
дународнои ж и зн и , сказал он, является, учной информацией должны способство- 
улучшение отношений  ̂ между Советским вать быстрому'и успешному прогрессу в 
Союзом и Федеративной Народной Респуб- ' области науки. Плодотворность такого об
ликов Югославией. Приветствуя присут-1 мена подтверждает опыт работы Всесоюз- 
ствующую на сессии Парламентскую де-; ной сельскохозяйственной выставки. Толь- 
легацию Югославии, В. П. Мжаванадзе
пригласил депутатов Союзной Народной 
Скупщины посетить Грузию.

Говоря об итогах Женевского совеща
ния, оратор отметил значение укрепления 
культурного и экономического сотрудни
чества между государствами.

Трудящиеся нашей республики, заявил 
В. II. Мжаванадзе, живут полнокровной

ко за два последних месяца этого года 
ее посетило 395 делегаций, прибывших 
из 61 страны.

Присоединяясь к высказываниям преды
дущих ораторов, II. В. Цицин заявил, что 
все советские люди одобряют благородную 
и мудрую деятельность Советской Прави
тельственной делегации на Женевском 
совещании, направленную на благо наро-

счастлпвой жизныо. Мы имеем все для | дов всего мира, 
дальнейшего подъема народного благосо-! Депутат К. М. Озолинь (Латвийская 
стояния. Мы стремимся к миру п полны1 ССР) говорит, что трудящиеся Советской 
решимости плечом к плечу с великим рус-1 Латвии с большим удовлетворением вос- 
екпм народом, в единой братской семье приняли положительные результаты, до- 
народов нашей страны, вместе с народами стигнутые на Женевском совещании. Со- 
всех стран земного шара до конца отстаи- вещание показало, что в наше время меж- 
вать и отстоять дело мира. Положить ко- дународное сотрудничество и доверие
нец напряженности в международных от
ношениях, обеспечить прочный мир на 
долгие годы —  таково горячее желание 
всех народов Советского Союза.

От имени узбекского народа депутат

вполне достижимая и реальная цель.
Оратор отмечает, что в Большом Крем

левском Дворце, где сейчас обсуждаются 
итоги Женевского^совещания, 15 лет назад. 
5 августа 19-40 года, на Чрезвычайной

Ш. Р. Рашидов горячо одобряет результа-1 сессии Верховного Совета СССР Латвия 
ты Женевского совещания Глав Прави-1 была принята в Союз Советских Социали- 
тельств четырех держав. Подчеркнув зна- стнческих Республик. Этот акт явился 
чение Женевскою совещания для разрядки, подлинным всенародным волеизъявлением 
международной напряженности, Ш. Р. Ра- принес латышскому народу мир и 
гаидов напоминает, что Советская Прави- счастье- •
тельственная делегация выразила сожале- ^аш наР°Д> продолжал К. М. Озолинь, 
нпе о том, что на этом Совещании не бы- неоднократно становился жертвой агрсс- 
ло уделено должного внимания проблемам ! сивпых нашествии германского милита- 
Азии и Дальнего Востока. Между тем, Ризма- Исходя из собственного историче- 
указывает оратор, такие вопросы, как | ского опыта, латышский народ по до- 

! восстановление законных прав Китайской СТ0ИНСТВУ оценивает ^важность и справед- 
Народной Республики в ООП, урегуллро-1 липость предложении Советского прави- 
вание положения в районе Тайваня, вы- тельс™ ’ направленных на разрешение
полненпе Женевского соглашения по Индо- 
Кнтаю и другие, не терпят отлагатель-

германской проблемы.
Указав на важное значение разрешения

ства. Решения этих проблем ждут не толь-1 пР°блеми разоружения, оратор заявил, 
но народы Азии, но все передовое ч е л 0 .1 что советские предложения от 10 мая с г. 
вечество свидетельствуют оо усилиях СССР найти

' „  {реальные пути для достижения соглаше-
В заключение депутат Рашидов расска- ния по столь жнзиенно важному длл 

зал о культурных связях Узоекекон ССР нарОДОВ вопросу, 
с зарубежными странами Только за 1954
и нынешний год республику посетили го
сти из 36 стран, в том числе 27 делега
ций государств зарубежного Востока.

Слово получает депутат Н. Е. Авхимо
вич (Белорусская ССР). Он говорит, что 
белорусский народ полностью поддержи
вает предложения, внесенные Правитель
ственной делегацией Советского Союза на 
Совещании в Женеве. Эти предложения 
отвечают задачзм укрепления мира, меж-

Депутат 3. А. Лебедева (РСФСР) по
святила свое выступление той роли, ко
торую сыграли миролюбивые силы всех 
стран в достижении на Женевском сове
щании положительных результатов.

—  Можно прямо сказать, —  говорит 
она, —  что в основе успехов борьбы за 
мир лежит незаметная, но большая, кро
потливая повседневная работа по раскре
пощению сознания людей, опутанных 
лживой пропагандой и дезинформацией

клеветников; эту повседневную работу 
ведут простые люди всех стран, воля ко
торых к миру, к счастью народов не мо
жет быть остановлена никакими трудно
стями и опасностями.

Отметив, что требования сторонников 
мира нашли отражение на Совещании 
Глав Правительств четырех держав в Же
неве, 3. А. Лебедева указывает, что пер
вые усиехи не должны приводить к са
моуспокоенности и бездействию в борьбе 
за мир.

На трибуне —  депутат Ш. М. Арушанпн 
(Армянская ССР). История советского со
циалистического государства, говорит он, 
убедительно показывает, что Советский 
Союз никогда не угрожал, не угрожает и 
не будет угрожать миру, независимости 
и суверенитету других народов. Оратор 
приводит конкретные примеры, подтвер
ждающие волю Советского правительства к 
миру. В частности, благодаря принятым 
Советским правительством мерам заложе
на основа для развития дружественных 
и добрососедских отношений между Совет
ским Союзом и Ираном. Советское прави
тельство стремится к тому, чтобы и с 
соседним с нами турецким народом уста
новились хорошие добрососедские отноше
ния.

Свободолюбивый армянский народ, го
ворит в заключение Ш. М. Арушаыян, го
рячо одобряет миролюбивую внешнюю по
литику Советского правительства.

Слово предоставляется депутату Е. А. 
Фурцевой (г. Москва). Она рассказывает 
о героическом созидательном труде совет
ских людей. Не войной, говорит Е. А. 
Фурцева, заняты мысли советских людей. 
Посмотрите на нашу страну. Везде ведет
ся огромное мирное строительство. Разве 
для войны строим мы жилые дома? Только 
за десятилетие в советской столице должно 
быть построено 10 миллионов квадратных 
метров жилой площади, что составляет 
почти 50 процентов всей жилой площади, 
построенной в Москве за 800 лет ее су
ществования. Разве для войны мы соору
жаем школы и больницы, стадионы а 
университеты? Разве для войны подни
маем мы целину и добиваемся повыше
ния жизненного уровня народа? Мир, под
черкнула Е. А. Фурцева, нужен нам по
тому, что мы уверены в своих силах и 
знаем, что все задуманное нами будет 
сделано.

На пути к прочному миру, говорит в 
заключение Е. А. Фурцева, предстоит пре
одолеть еще немало трудностей. Что ка
сается трудящихся Москвы, то они 
сделают все, чтобы еще больше увеличить 
свой вклад в дело мира.

Депутат И. Г. Зренбург говорит, что 
Женевское совещание, которое нанесло 
удар политике силы, было подготовлено 
великими усилиями советского народа и 
всех народов мира.

Говоря о результатах Женевского сове-' 
щания, заявляет оратор, нельзя забыть о 
шагах Советского правительства, проявив
шего то миролюбие, на которое способеп 
только сильный и уверенный в себе на
род. Руководители Советского государства 
немало потрудились для дела мира и за 
это им благодарны все советские граж
дане, все честные люди, где бы они ни 
жили и каких бы взглядов ни придержи
вались. И. Г. Эренбург говорит об огром
ной роли, которую сыграла в деле ослаб
ления международной напряженности 
упорная и мужественная борьба всех 
народов за сотрудничество между госу
дарствами.

И. Г. Эренбург выражает в заключение 
надежду, что сторонники мира во всех 
странах, окрыленные первыми успехами, 
приложат все свои силы к тому, чтобы 
добиться торжества мирного сотрудниче
ства между народами.

(ТАСС).

П Р И Е М Н Ы Е  Э К З А М Е Н Ы  В

Более 13.000 инженеров различных специальностей подготовил за годы существо
вания Грузинский политехнический институт имени С. М. Кирова. Выпускников этого 
высшего учебного заведения можно встретить на многих предприятиях и стройках 
страны.

Сейчас в институте идут приемные экзамены. Вместе с выпускниками школ Гру
зии их сдают юноши и девушки, прибывшие с аггестатами зрелости из Российской 
Федерации, с Украины, из Азербайджана. Армении и других братских республик.

С нынешнего учебного года в институте будут готовить инженеров 10 новых спе
циальностей — инженеров по радиосвязи и радиовещанию, промышленной теплоэнер
гетике, технологии швейного производства, теплогазоснабжению н вентиляции и других.

Н а  с н и м к е :  на приемных экзаменах в Грузинском политехническом институте.
Фото В. Тархова.

Испытания начались

Решения июльского Пленума ЦК КПСС 
вызвали среди тружеников сельского хо
зяйства Грузии огромный политический и 
трудовой подъем. На призыв родной Ком
мунистической партии добиться новых 
успехов в развитии социалистической ин
дустрии и сельского хозяйства колхозни
ки, работники МТС и совхозов республики 
отвечают еще более настойчивой борьбой 
ва увеличение производства зерна и про
дуктов животноводства.

С чувством огромного удовлетворения 
узнали трудящиеся Грузии из опублико
ванного на днях постановления Пленума 
ЦК КП Грузии «Об итогах весеннего сева, 
уходе за посевами, проведении уборки уро
жая и об обеспечении выполнения плана 
заготовок сельскохозяйственных продуктов 
в 1955 году» о первых успехах, достиг
нутых в развитии сельского хозяйства в 
нынешнем году. Из этого постановления 
видно, что колхозы, машинно-тракторные 
станции и совхозы республики провели в 
текущем году сев зерновых, технических 
и других культур более организованно и в 
сжатые сроки. Посеяпо кукурузы, с уче
том пожнивных посевов, на 55 тысяч гек
таров больше, чем в 1954 году. Лучше ве
дутся работы по уходу ва посевами сель
скохозяйственных культур. Большинство 
колхозов, МТС и совхозов организованно 
проводит уборку урожая колосовых.

В нынешнем году первые успехи до
стигнуты и в развитии такой важной от
расли, как животноводство. В результате 
улучшения кормления, ухода и содержа
ния скота повысилась его продуктивность. 
За 9 месяцев нынешнего хозяйственного 
года в колхозах республики надоено моло
ка на 66,8 процента больше, чем в прош
лом году. На 1 июля сего года получено в 
среднем на каждую фуражную корову 457 
килограммов молока, или на 189 килограм
мов больше, чем было к этому же време
ни в 1954 году. Колхозы и совхозы рес
публики выполнили полугодовой план за
готовок и закупок молока, мяса, яиц.

Наши достижения в области развития 
сельского хозяйства и, в частности, живот
новодства —  бесспорны. Однако Коммуни
стическая партия учит, что нельзя до
вольствоваться достигнутыми успехами, 
надо полностью устранить все еще имею
щиеся существенные недостатки, полнее 
использовать все резервы развития живот
новодства и на этой основе добиваться 
нового мощного подъема общественного 
животноводства.

Пленум ЦК КП Грузии вскрыл сущест
венные недостатки в работе сельского хо
зяйства республики и принял решения, 
направленные к их устранению. Колхозы 
ряда районов не используют всех возмож
ностей для быстрейшего окончания по
жнивного сева кукурузы, отдельные рай
оны медлят с уборкой урожая колосо
вых культур. Неудовлетворительно прово
дятся работы 'по строительству силосных 
сооружений и заготовке сочных и грубых 
кормов для общественного животноводства.

Обсуждению итогов работы по подъему 
животноводства за 9 месяцев нынешнего 
хозяйственного года и задачам животново
дов в деле дальнейшего повышения про
дуктивности скота было посвящено со
стоявшееся 30 июля республиканское со
вещание передовых работников животно
водческих ферм колхозов и совхозов Гру
зии с участием первых секретарей райко
мов партии, председателей райисполкомов, 
директоров и специалистов МТС, председа
телей колхозов и ученых.

Это совещание имеет важное значение 
для нового мощного подъема животновод
ства в Грузии. Оно будет способствовать 
успешному выполнению колхозами, МТС и 
совхозами республики решений январского 
и июльского Пленумов ЦК КПСС.

Участники совещания с интересом вы
слушали передовиков животноводства, рас
сказали о своих успехах, делились опытом 
и учились друг у друга, по-деловому об
судили мероприятия, направленные к 
Ускорению темпов повышения продуктив
ности скота, роста производства животно
водческих продуктов. На совещании были 
вскрыты богатые резервы, которыми рас
полагает животноводство Грузии.

Дело теперь за тем, чтобы привести эти 
резервы в действие. Главное и основное —  
создать прочную кормовую базу, добить
ся обильного кормления животных. От 
этого и только от этого зависит успех 
Дальнейшего неуклонного повышения про
дуктивности скота. Между тем заготовка 
кормов в республике проходит крайне мед
ленными темпами. Достаточно сказать, что 
сена и соломы на 30 июля заготовлено

этому же сроку в прошлом году. Мед
ленно протекает также -заготовка сочных 
кормов. В нынешнем году колхозам рес
публики предстоит заложить силоса в два 
раза больше, чем в прошлом году. Сроки 
массового силосования кормов приближа
ются. Несмотря на это, строительство но
вых и ремонт имеющихся силосных соору
жений в ряде районов проходит совершен
но неудовлетворительно. В колхозах рес
публики должно быть построено силосо
хранилищ емкостью в 345.000 тонн, а к 
25 июля было построено лишь на 102 ты
сячи тонн и в процессе строительства нахо
дятся сооружения на 223.000 тонн. Надо 
принять самые решительные меры, чтобы 
повсеместно закончить строительство сило-1 
сохранилищ к установленному сроку —  
15 августа.

Особое внимание следует обратить на 
подготовку и проведение уборки кукуру-! 
зы. Посевы этой ценнейшей продоволь
ственной и кормовой культуры в Грузил; 
расширены в этом году на десятки тысяч ’ 
гектаров. Задача состоит в том, чтобы в 
лучшие сроки и на высоком агротехниче-; 
ском уровне обеспечить раздельную убор
ку предназначенных на кормовые цели 
посевов кукурузы. Для этого необходимо 
привести в готовность уборочную техни
ку и инвентарь, силосохранилища, подго
товить кадры, призванные руководить ра
ботами по силосованию кукурузы.

Внедрение передового опыта, повыше
ние уровня руководства работой на фер
мах —  важнейшие условия дальнейшего 
роста производства продуктов животновод
ства. Передовые колхозы, МТС и совхозы, 
используя все резервы подъема продук
тивности скота, показывают пример того, 
как можно, исходя из конкретных усло
вий хозяйства, получить максимум жи
вотноводческой продукции при наимень
ших затратах труда и средств.

Ортачальскнй колхоз имени Махарадзе 
Гареубанского района, широко исполь
зуя опыт прославленного на всю страну 
колхоза имени Молотова села Тимонино 
Раменского района Московской области,I 
систематически повышает продуктивность 
скота. Коровы здесь дают сейчас по 10—  
12 килограммов молока в сутки. За истек
шие 9 месяцев и 20 дней средний на
дой на каждую фуражную корову со
ставил в колхозе 2.328 килограммов мо- 

> лова —  это наивысший надой среди кол
хозов республики. Колхоз досрочно выпол
няет установленные в соответствии с ре
шениями январского Пленума ЦК КПСС 
задания по производству молока, мяса и 
свинины. Эти успехи артель обеспечивает ; 
культурным ведением животноводства: 
стойловым содержанием скота, обильным 
кормлением животных.

Однако далеко не во всех колхозах и 
совхозах ведут хозяйство со знанием де
ла, распространяют опыт передовиков, ис
пользуют резервы. Только нежеланием по- 
настоящему взяться за подъем животно
водства, игнорированием опыта передови
ков можно объяснить низкие надои моло
ка в колхозах Хашурского, Ахметского, 
Каспского, Чиатурского, Чхороцкуского, 
Шуахевского и Гудаутского районов.

Республиканское совещание передовиков 
животноводства приняло Обращение ко всем 
дояркам, пастухам, скотникам, заведующим 
фермами, колхозникам, работникам МТС 
и совхозов, специалистам сельского хозяй
ства Грузинской ССР. Совещание призвало 
тружеников животноводства развернуть 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза за досрочное выполнение 
задач по новому мощному подъему живот
новодства.

Задача местных партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов —  дове
сти Обращение до каждого работника жи
вотноводческой фермы, возглавить трудо
вой подъем масс, мобилизовать все усилия 
работников животноводства на успешное 
претворение в жизнь решений январского 
и июльского Пленумов Центрального Ко
митета КПСС. Использовать все резервы 
роста продуктивности животноводства —  
значит уже в этом году дать дополнитель
но советским людям много молока, мяса, 
шерсти и других животноводческих про
дуктов.

Можно не сомневаться, что колхозники , 
работники МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства Грузии с честью вы
полнят стоящие перед ними задачи и при
ложат все силы, чтобы уже в нынешнем 
году намного увеличить производство жи
вотноводческих продуктов и тем самым 
достойно встретить XX съезд родной Ком-

☆

В Государственно» университете
В просторных коридорах Тбилисского го

сударственного университета имени И. В. 
Сталина в эти дни особенно многолюдно. 
Юноши и девушки группами собираются 
около дверей аудитории, на которых вы
вешены таблички со словами «Приемная 
комиссия». Кругом стоит тишина. Идут 
приемные экзамены, в которых принима
ют участие более 2.500 выпускников 
школ.

В аудитории X: 96 идут испытания по 
химии. Ответы многих экзаменующихся 
свидетельствуют о том, что они хорошо 
усвоили этот предмет в школе.

Отличные оценки получают И. Церетели, 
окончивший 1-ю среднюю школу Тбилиси, 
Д. Кирия из 1-й средней школы Сухуми, 
выпускница 35-й средней школы Тбилиси 
Ц. Жгенти и другие.

Следует отметить и то, что некоторые 
учащиеся, окончившие среднюю школу, 
обнаружили полное незнание пройденно
го материала. Так. не удовлетворительны
ми были ответы выпускника средней шко
лы села Никози Горийского района Т. Лон- 
гуришвили.

Слабые знания проявили выпускники 
некоторых школ по математике. Из об
щего количества сдававших этот пред
мет на механико-математическом факуль
тете более 25 процентов получили неудо
влетворительные оценки.

Как и в прошлые годы, многие абиту
риенты, особенно из числа окончивших 
сельские школы, проявили слабое знание 
русского языка.

В этом году особенно много желающих 
поступить на биологический, историче
ский, филологический, механико-математи
ческий и физический факультеты.

В университете созданы самые благо
приятные условия для экзаменующихся. 
Но всем предметам были организовапы 
консультации, которые проводили квали
фицированные преподаватели. Для сдачи 
экзаменов выделено необходимое количе
ство аудиторий.

СУХУМИ. (Корр. «Зари Востока»). В
Сухумском государственном педагогическом 
институте проходят приемные экзамены. I 
Испытания держат более 500 юношей | 

; и девушек. Среди поступающих в институт | 
можно встретить не только выпускников 
школ Сухуми, но и школ Тбилиси, Батуми, 
Мурманска, Петрозаводска, городов Красно
дарского края, Крыма. Много заявлений

поступило от демобилизованных из Совет
ской Армии воинов.

В первый день шли экзамены по русско
му, грузинскому и абхазскому языкам и 
литературе и по математике. Поступаю
щие на географический факультет сдава
ли устный экзамен по географии.

В нынешнем учебном году Сухумский 
педагогический институт примет 180 но
вых студентов.

В У З А Х
☆

У будущих агрономов
Организованно начались приемные экза

мены в Грузинском сельскохозяйственном 
институте. В 9 часов утра будущих сту
дентов пригласили в аудитории.

В числе экзаменующихся труженики 
колхозных полей —  бригадир колхоза 
«Ахали гза» Ванского района И. Шара- 
шенидзе, учетчик тракторной бригады 
Зугдидской МТС 0. Карчава, член зедубан- 
ского колхоза Ткибульского района М. Да- 
гидзе и многие другие.

С юношами и девушками, окончившими 
средние школы на золотые и серебряные 
медали, были проведены собеседования. Без 
приемных экзаменов в институт зачислено 
76 человек. Вместе с тем в процессе собе
седований выяснилось, что отдельные 
выпускники, получившие золотые и се
ребряные медали, не разбираются в эле
ментарных вопросах программы сред
ней школы. Слабые знания проявили вы
пускники Потийского гидромелиоративно
го техникума Г. Цицишвили, вани-зомлет- 
ской средней школы Чохатаурского рай
она Н. Габуния, Сухумского сельскохозяй
ственного техникума Г. Мчедлишвили, 
Ахалцихского сельскохозяйственного тех
никума А. Серопова и другие.

Успешно прошли письменные экзамены 
по русскому языку. В пяти группах фа
культета садоводства и виноградарства от
личные и хорошие оценки получили 86 че
ловек. Значительно слабее были написаны 
сочинения по грузинской литературе. Из 
160 экзаменующихся на агрономическом 

'факультете только выпускница тбилис
ской 47-й средней школы Н. Еочиашвили 
получила отличную отметку.

В этом году экзамены в сельскохозяй
ственном институте держат более 2.500 
юношей и девушек —  выпускников школ 

.Грузии, а также братских республик •— 
| РСФСР, Украины, Азербайджана, Армении 
\и других.

намного меньше, чем было заготовлено к 1 мунистической партии.

 ----------------------------------------------------------------

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  ГЛ А В Н О ГО  К О Н С Т РУ К Т О РА  С АМ О Л ЕТО В  

ТОВ. М И К О Я Н А  А. И. О РД ЕН О М  Л ЕН И Н А
В связи с пятидесятилетием со дня рождения главного конструктора самолетов 

тов. Микояна А. П. и отмечая его заслуги в деле создания новой авиационной тех
ники, наградить тов. Микояна Артема Ивановича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СС С Р К. ВО РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В .

Москва, Кремль.
4 августа 1955 г.



П  а р т  и и н а я  ж и з н ь

Шире размах агитационно-массовой 
работы на уборне урожая

Многие первичные партийные организа
ции Хашурсвого района своевременно взя
лись га развертывание агитационно-мас
совой работы в период уборки урожая и 
ваготовки хлеба. Центр тяжести этой рабо
ты полностью перенесен на колхозные по
ля, где решается судьба урожая.

Агитационно-массовую работу в районе 
ведут в настоящее время около 1.100 аги
таторов —  политически подготовленных, 
проявляющих большой интерес к массово
агитационной работе, завоевавших уваже
ние трудящихся.

Массово-политическая работа на селе 
проводится силами агитколлективов, руко
водители которых пользуются постоян
ным вниманием со стороны райкома пар
тии. При райкоме партии создан семинар 
для руководителей агитколлективов. Здесь 
обобщается передовой опыт, даются советы 
о методах и формах агитационно-массовой 
работы, читаются лекции. Семинар принес 
большую пользу. Агитколлективы колхозов 
имени Маленкова села Гоми, имени Андре
ева села Плеви, имени Сталина села Али, 
имени Сталина села Беками и другие ши
роко развернули массово-политическую ра
боту на селе.

Агитколлектив, созданный при партор
ганизации колхоза имени Сталина села 
Беками (руководитель М. Гонгадзе), прово
дит всю свою работу непосредственно на 
колхозных полях. Все 25 агитаторов отно
сятся с чувством большой ответственности 
к своим обязанностям. Учительница бе- 
камской 8-летней школы Н. Гонгадзе не
сколько лет работает агитатором в 1-й 
бригаде колхоза. Проводимые ею беседы 
содержательны, интересны, темы бесед 
умело увязываются с вопросами практиче
ской деятельности колхоза и бригады. Чле
ны бригады активно участвуют в колхоз
ном труде и добились немалых успехов.

Хорошо работают и другие агитато
ры —  М. Георгадзе, А. Барбакадзе, Е. Кур- 
дадзе.

В дни уборки урожая на колхозных по
лях района оборудованы полевые агит
пункты. Они обеспечены журналами, га
зетами, брошюрами, радиоприемниками. В 
агитпунктах регулярно читаются квали
фицированные лекции для колхозников.

Полевой агитпункт колхоза имени Ма
ленкова села Гоми (заведующий А. Гиги- 
ташвили) оформлен лозунгами и плаката
ми. Сюда ежедневно доставляются свежие 
журналы и газеты. Здесь можно найти 
большое количество различных брошюр, 
послушать лекции и доклады.

Плодотворно работает и полевой агит
пункт в колхозе имени Сталина села Цро- 
ми. Здесь постоянно дежурят агитаторы. 
Во время отдыха колхозники слушают в 
агитпункте лекции, беседы, радиопереда
чи. Регулярно выходят в агитпункте стен
ные газеты, помещающие материалы о до
стижениях и недостатках на уборке уро
жая.

Райком партии уделяет немало внима
ния широкому развертыванию массово-по
литической работы среди механизаторов. 
Во всех тракторных бригадах и агрегатах 
выделены агитаторы, чтецы-беседчикн.

В колхозе имени Сталина села Цроми 
на уборке урожая работает агрегат ком
байнера 1П. Мосиагпвили. В первые же 
дни выяснилось, что комбайн терял намо
лотое зерно, выбрасывая его вместе с со
ломой. Агитатор М. Берадзе своевременно 
обратил на это внимание комбайнера, про
вел беседу с механизаторами о потерях, 
написал об этом факте в «полевом лист
ке». В результате принятых мер этот не
достаток скоро был ликвидирован.

Среди механизаторов развернуто со
циалистическое соревнование. О т.ом, как 
выполняются взятые обязательства, регу
лярно сообщает стенгазета парторганиза
ции Томской МТС «За высокий урожай».

Помимо основных номеров редколлегия 
один раз в пятидневку выпускает во всех 
тракторных бригадах и на агрегатах «по
левые листки», в которых рассказывает
ся об опыте передовиков и критикуются 
недостатки, имеющиеся в работе.

Мы сейчас усилили и лекционную про
паганду. Райком пополнил новыми кадра
ми состав лекторов районного отделения 
Общества по распространению политиче
ских и научных энаний Грузинской ССР, 
группу внештатных лекторов райкома.
Их силами теперь систематически читают
ся лекции и доклады по различным во
просам.

В текущем году в колхозах нашего рай
она впервые осуществляется сев пожнив
ных культур. Сев кукурузы по жнивью 
производится в районе на 1.200 гектарах.
Для того, чтобы успешно осуществить это 
очень серьезное мероприятие, партийные 
организации района провели большую ра
боту.

В некоторых колхозах района существо- ! Т Т Т _
пало мнение, что сев кукурузы по жнивью А - Ш К О Л Ь Н И К И  1 О И Л И С И  
не даст результатов, так как всходы ку
курузы якобы не успеют настолько раз
виться, чтобы быть пригодными для сило
сования. Широкая разъяснительная рабо
та, которую провели агитаторы, пропа
гандисты, партийные организации района, 
рассеяла это мнение, и сейчас сев пожнив
ных культур проходит успешно.

Несмотря на некоторые успехи в агита
ционно-массовой работе, проводимой нами 
среди тружеников колхозных полей, есть

З а  г л у б о к у ю  и д е й н о с т ь  
и художественное мастерство

Состоялось республиканское совещание 
театральных работников с участием деяте
лей литературы. Совещание обсудило во
прос об итогах театрального сезона 
1954-55 г. С докладом выступил министр- 
культуры Грузинской ССР т. А. Л. Гуния.

Вся творческая деятельность театров 
рассматривается с точки зрения выполне
ния ими задач, выдвинутых в постановле
ниях партии по идеологическим вопросам. 
Постановления эти явились программой 
дальнейшего развития советского театра и 
драматургии, всего нашего искусства. Они 
указали работникам театра и драматургам 
ясный путь к новому подъему их творче
ства, наметили меры ликвидации серьез
ных недостатков в их работе.

Конкретные задачи работы театров рес
публики были поставлены в постановлении 
ЦК КП Грузии от 20 ноября 1953 года.

Докладчик и участники прений отме
чали, что истекший театральный сезон 
прошел под знаком дальнейшей перестрой
ки работы театров Грузии в свете указа
ний партии. Проведена работа по обога
щению репертуара театров, создан ряд .ин
тересных спектаклей.

Среди постановов, осуществленных 
театрами в сезоне 1954-55 г., сле
дует выделить: «Князь Игорь» А. Бороди- 

В эти дни необычное оживление наблю- на в театре оперы п балета имени Па- 
дается в московской школе X» 234. Здесь лиашвили, «Глахис наамооои» И. 1авча-

НА РЕС П У Б Л И К А Н С КО М  
С О ВЕЩ А Н И И  Т ЕА Т РА Л Ь Н Ы Х  

РА БО Т Н И КО В

В Потийском порту. Н а  с н и м к е
(слева направо): передовые крановщи
ки второго произвочетвенного района 
порта Ш. Абурджания, Г. Кортава и 
В. Гигинеишвили.

Фото Б. Гавриленко.

гости Москвы

вадзе, «Путь в грядущее» II. Мосагавили, 
«В добрый час» В. Розова, «Испанский 
священник» Д. Флетчера —  в Тбилисском

открылась туристская база Л; 3 Централь
ного Дома юного туриста. Несколько сот 
школьников из различных районов страны , _
приехали сюда, чтобы провести в столице театре имени 1 уставели, «Майя из Цхне- 
свои каникулы. | ™ *  в - Заделам, «Мария Стюарт»

п - Ф. Шиллера —  в театре имени Марджани-
  .......    ....... ..Сред» приехавших —  большая группа| т а т<  «Порт-Артур» А. Степанова и

еще и много недостатков.'Парторганизации учащихся тоилисскнх школ. Много неза-1  ̂ Попова, «Дни Турбиных» М. Булгако- 
ряда колхозов все еще безответственно от- бываемых впечатлении от посещения сто-; ва —  в тбилисском театре имени Грибое- 
носятся к этому важному делу. В колхозе ЛИЧЫ на всю жизнь останется у тоилис-1 дова> «Камо» А. Барсегяна —  в Тбилис- 
имени Орджоникидзе села Бака работа ВКПХ школьников Венеры Мчедлишвили,: ском армянском театре и др. 
агитаторов не чувствуется. Вся их деятель- Гурама Асташвили, Джумбера Джаоадзе, | Освоение современной тематики —  ос-
ность сводится лишь к громкой читке га
зет. В прошлые годы агитационно-массо
вая работа в указанном колхозе была по- I прослушав увлекательную лекцию «Мос- 
етавлена хорошо. И это положительно ска- ; ква —  столица СССР», побывали в Музее 
зывалось на работе колхозников. В теку- | П. Ленина, в музеях Революции и Вос- 
щем году из-за слабой партийно-политиче-} точных культур, Третьяковской галерее, 
ской работы уборка урожая в сельхозарте- зоопарке, планетарии, 
ли идет медленными темпами, имеются по- | Исключительно интересно прошла экс
терн, отдельные колхозники уклоняются Курсмя по Всесоюзной сельскохозяй- 
от общественного труда. I ственной выставке, где тбилисские школь-

Юрия 5 клеоа а др. Юные гости Москвы новная проблема советской драматургии п 
совершили автобусную поездку по городу, СПРр.тского театра. Создание полноценных

спектаклей, отображающих героев нашей 
повседневной жизни, созидательный труд

Сейчас театр имени Руставели начи
нает перестраивать свою работу.

На совещании были вскрыты недостат
ки и в работе театра имени Марджанишви
ли. Указывалось, что если этот театр рань
ше плодотворно работал над пьесами о на
шей советской действительности, то теперь 
здесь увлекаются постановками произве
дений зарубежных драматургов, пьес об 
историческом прошлом. Например, за по
следние три месяца театр показал более 
60 раз спектакль «Майя из Цхнети». Он 
тепло принят зрителем. Но театру не 
следует подменять историческими пьесами 
современные.

Пробелы в репертуаре присущи и Тби
лисскому театру имени Грибоедова. Драма
тург М. Мревлишвили в своем выступле
нии отметил, что театр за много лет осу
ществил постановку лишь одной пьесы 
современного грузинского драматурга В. Да- 
расели «Киквидзе». Пет в его репертуаре 
и пьес классиков грузинской литературы.

На совещании шла речь о том, что в 
этом театре не всегда заботятся, чтобы на 
сцену выпускались по-настоящему худо
жественно значимые спектакли. Режиссуру 
его следует упрекнуть в том, что в 
отдельных спектаклях не чувствуется све
жей мысли, дерзания, поисков нового, ори
гинального решения постановки.

Вопросам повышения художественного 
мастерства, дальнейшего углубления идей
ности театрального искусства посвятил 
свое выступление директор театра оперы 
и балета имени Палиашвили т. Д. Мчед- 
лидзе.

Значительное место в докладе и в пре
ниях заняли вопросы работы периферий
ных театров. Отмечалось, что они не про
являют достаточной инициативы в созда
нии собственного репертуара. Репертуар

Необходимо всемерно улучшить деятель- нпкп особенно внимательно знакомились с I

жают полевые агитпункты п агитаторов ( КВЬ1) 
журналами и газетами. Несмотря на то, что | па[)Яах 
уборка урожая в разгаре, мы еще не суме-

побывали в московских

не все они отличаются высо-
ность культурно-просветительных учреж-1 г г р * *Ю тп 1 кими иДвй^'^УДОжественными достоин-
дений района. Участие большинства клу- павильонами «Грузинская ССР» о «Юные, ствами. Среди них имеются пьесы слабые, 
бов п читален в агитационно-массовой ря~ • натуралисты^. Они совершили также про- малохудожественные. К ним, в частности, 
боте сводится лишь к тому, что они снаб гулку на теплоходе по каналу имени Мос-1 относятся «Пересмотренное дело» Г. Габу-

тр-тплу п нм , «Последняя маска» д. Тактакшпвили,
, «Динаре» П. Лория и др.
I Докладчик и выступавшие в прениях

лп наладить систематического выезда на ; Тепло и задушевно прошла встреча говорили 0 Х0М) чт0 одной из причин по- 
колхозные поля агитационно-художествен- | школьников Москвы п Грузии. Друзья да- явления на сценах ряда театров республи- 
ных бригад. Большинство лекториев при ли друг другу обещание систематически ки серых, посредственных пьес является 
сельских клубах бездействует. Отдел куль- : переписываться I т0, чт0 театРы мал0 работают с драматур-
туры исполкома райсовета все еще не ! „  4 лт>лтт„  11ами, недостаточно с ними связаны,
организовал демонстрацию кинофильмов в Много интересного р< ’С < ^ . - Борьба за дальнейшее повышение идей-
отдаленных от районного центра селах, | товарищам юные туристы, возвратившись яого, ур0вня и художественного мастерства

советских людей, их борьбу за построение их однообразен. Приводились примеры о 
коммунизма, —  почетная и ответственная том> чт0 в цотийском и Зугдидском теат- 
задача творческих работников театров. 1 рах отсутствует твердый репертуарный 

В минувшем сезоне театры Грузии осу- : План. Часто постановка одних пьес тут 
ществили постановку ряда пьес на совре- заменяется другими. Слаба связь перифе- 
менные темы. Но, как указывалось на со- рийных театров со зрителями, редко про-

прямо на колхозных полях. | домой из
Сейчас партийные организации района Москвы, 

проводят большую работу по пропаганде ! 
решенпй июльского Пленума ЦК КПСС. : 
Агитаторы знакомят слушателей с этими ( 
решениями, беседуют о путях и мерах их 
успешного осуществления.

Райком партии прилагает все усилия к 
тому, чтобы еще шире развернуть мас
сово-политическую работу среди трудя
щихся. От каждой партийной организации 
мы требуем, чтобы она повседневно руко

столицы нашей Родины

В. БРА Й КО ВС КА Я-  

Агитбригада на летних пастбищах
Цхакаевскпй районный Дом культуры 

организовал агитационно-художественную 
бригаду для обслуживания сельского на
селения. Ее силами проведены вечера-

водила агитационно-массовой работой, бо- концерты в колхозах селений Ледзадзами, 
ролась за повышение ее идейного уровня., Поцхо и других
Боевая, высокоидейная, тесно увязанная с | Сейчас ,  Д1 готовится к обслужп. 
жизнью агитация —  важнейшее средство 1 
успешного осуществления больших задач, ванию раоотников животноводческих
поставленных Коммунистической партией ферм района, находящихся на летних
Советского Союза перед тружениками сель
ского хозяйства.

Д. К В Л И В И Д З Е ,  
секретарь Хашурского райкома партии.

пастбищах в Кемлакеса и Двира. Для них 
будут проведены лекции п беседы, устрое
ны концерты. На всех фермах оборудуют
ся передвижные библиотеки.

нашей драматургии остается первоочеред
ной задачей. Чтобы владеть вниманием 
зрителей, драматург должен облекать свой 
замысел в яркую, занимательную сцениче
скую форму.

Справедливой критике были подвергну
ты на совещании руководители театров, 
которые в ожидании «шедевров» иногда 
годами маринуют пьесы молодых авторов, 
в то время как сцена испытывает недо
статок в новых произведениях.

Нельзя считать нормальным, что веду
щий театр Грузии— имени Руставели за 
весь минувший сезон не осуществил ни од
ной новой постановки пьесы грузинского 
драматурга на современную тему. В театре 
до-последнего времени не было слаженности 
в работе, четкого, ясного плана деятельно
сти. Здесь не проявляли достаточной прин
ципиальности, требовательности в выборе 
пьес для постановки, не проявляли долж
ного внимания к повышению мастерства 
актеров.

водится обсуждение новых постановок
Главный режиссер Батумского драмати

ческого театра т. Г. Лагидзе заявил, что 
на деятельности театра сказалась частая 
смена его руководителей. Театру не уде
ляется должного внимания со стороны Ми
нистерства культуры Грузинской ССР.

О насущных нуждах периферийных 
театров говорили в своих выступлениях 
режиссер Сталинирского театра т. Г. Ка- 
бисов, директор Чиатурского театра 
т. С. Лежава, директор Сухумского театра 
т. 111. Габискирия и другие. Чиатурский 
театр нуждается в пополнении артисти
ческими силами. Ощущается недостаток 
в актерах в абхазской труппе Сухумско
го драматического театра. Грузинская 
труппа этого театра не имеет главного ре
жиссера.

Практическим вопросам работы театров
было посвящено выступление первого за
местителя Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР т. М. П. Кучава.

Всестороннему обсуждению на совещании 
были подвергнуты вопросы дальнейшего 
улучшения творческой деятельности теат
ров, подготовки и выдвижения молодых 
творческих сил, выполнения театрами 
производственно-финансовых планов.

Директор театра имени Грибоедова 
т.’ Д. Антадзе, драматург т. И. Вакели, 
директор театра имени Марджанишвили 
т. И. Гвинчидзе говорили о необходимо
сти укрепления содружества театров с 
драматургами. Писатель т. Р. Коркия под
черкнул важность обогащения репертуа
ра театров республики произведениями 
русской советской и классической дра

матургии, а также драматургии брат
ских республик. Литературный критик 
т. Б. Жгенти сделал анализ ряда драма
тургических произведений.

Об итогах прошедшего года и перспек
тивах работы театров в предстоящем сезо
не говорили директор Тбилисского театра 
юного зрителя имени Кагановича
т. К. Вайсерман, директор Тбилисского
театра музыкальной комедии имени 
В. Абашидзе т. А. Шанидзе, главный ре
жиссер Тбилисского театра им. Мар
джанишвили т. В. Кушиташвили, главный 
редактор Управления по делам искусств 
Министерства культуры Грузинской ССР 
т. Г. Нуцубидзе, директор Горийского
театра т. Г. Наврозашвнлп, художница 
т. Т. Тавадзе.

Докладчик и участники прений указы
вали, что перед работниками театров 
и драматургами, как и перед всеми
работниками советского искусства, стоит 
большая благородная задача, связанная 
с отображением в произведениях, теа
тральных спектаклях гигантского пути, 
пройденного советским народом под руко
водством Коммунистической партии.

Итоги работы совещания подвел се
кретарь ЦК КП Грузии т. Д. В. Мчедли- 
швили. Он остановился на очередных за
дачах дальнейшего развития театрального 
искусства и драматургии в республике. 
Театры должны стремиться к созданию та
ких спектаклей, в которых глубокая пар
тийность сочеталась бы с подлинным 
художественным мастерством. Они должны 
служить вы1окой цели воспитания совет
ских людей в духе коммунизма.

Однако, говорит т. Мчедлишвили, не все 
наши пьесы па современные темы, в ча
стности оригппальные грузинские пьесы, 
отображают в полной мере жизненно важ
ные явления современной советской дей
ствительности, раскрывают в художествен
ных образах благородные черты характера 
передовых советских людей. Некоторые 
театры, желая выправить свое финансовое 
положение, идут по легкому пути и пока
зывают зрителю пьесы чисто развлека
тельного характера, с тем, чтобы привлечь 
как можно более широкую аудиторию.

В деле подбора репертуара ответствен
ность несет вместе с театрами и Мини
стерство культуры Грузинской ССР. Оно 
должно проявлять больше оперативности в 
работе, больше заботы и внимания об 
укомплектовании театров артистами, ху
дожественными руководителями.

Тов. Мчедлишвили отметил, что грузин
ские писатели не работают для театра в 
полную меру своих возможностей, что 
между Союзом советских писателей Гру
зии и Министерством -культуры респуб
лики нет достаточной связи.

Не на должном уровне находится теа
тральная критика. Отдельные критики 
при оценке пьес и спектаклей руковод
ствуются не интересами идейного и худо
жественного развития советской драматур
гии и театрального искусства, а друже
скими и личными интересами. Зачастую 
рецензии пишутся некомпетентными людь
ми, слабо разбирающимися в искусстве. 
На страницах наших газет и журналов 
должны чаще появляться статьи по вопро
сам искусства, содержащие принципиаль
ную, объективную критику. Она поможет 
улучшить работу театров, двинет вперед 
наше театральное искусство.

Советский зритель ждет от театральных 
работников, драматургов идейно и художе
ственно значимых спектаклей, отражаю
щих героику нашей повседневной жизни, 
созидательный труд советских людей, их 
борьбу за победу коммунизма.

Советскому театру предоставлены широ
чайшие возможности для плодотворной 
работы. Это обязывает театральных работ
ников неустанно трудиться, не останавли
ваться в своих творческих исканиях, ста
раться всегда быть в первых рядах самого 
передового в мире советского театрального 
искусства. (ГрузТАГ).
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Ф р и д р и х  Э н г е л ь с
Исполнилось 60 лет со дня смерти ве

ликого вождя и учителя рабочего класса, 
ближайшего друга и сподвижника К. Мар
кса —  Ф. Энгельса.

Имя Энгельса справедливо стоит рядом 
с именем Маркса, как одного из осново
положников научного коммунизма,’ орга
низаторов партии коммунистов.

Жизнь Маркса и Энгельса является 
примером для каждого трудящегося. Они 
отдали все свои силы борьбе за освобожде
ние трудящихся от эксплуатации, за победу 
пролетариата над буржуазией. Исходя из 
материалистического понимания истории, 
К. Маркс и Ф. Энгельс научно обосновали 
неизбежность смены капиталистического

К. Маркс и Ф. Энгельс написали работу 
«Святое семейство». В этой работе, по сло
вам В. И. Ленина, «...заложены основы... 
революционно-материалистического социа
лизма...». Наряду с критикой идеалисти
ческой философии Гегеля и, главным обра- 

слушает лекции в Берлинском удпверси-! зом> субъективистских взглядов младоге- 
тете. Здесь же Энгельс сближается с I гельянцев, Маркс и Энгельс в «Святом се

мействе» формулируют ряд важнейших

К  6 0 - л е т и ю  
с о  д н я  с м е р т и  

★

кружком младогегельянских атеистов и 
республиканцев. В 1842 году Энгельс 
пишет статьи «Шеллинг о Гегеле» и

положений диалектического и историче
ского материализма, излагают свои взгля- 

«Шеллинг и откровение», в которых кри-|ДЫ на историческую роль пролетариата, 
тикует мистическую философию Шеллинга.; В 1845 году Энгельс выпустил в свет 
Заслуживает внимания то обстоятельство, свою знаменитую работу «Положение ра- 
что уже в этих работах Энгельс вскры- бочего класса в Англии», которую он под- 
вает противоречия, существующие в фи- готовил еще в Манчестере. В ней Энгельс

стического мировоззрения (диалектическо
го материализма), основы экономических 
взглядов марксизма, а также вопросы со
циализма.

В период с 1873 г. по 1883 г. Энгельс
много работает над вопросами естество-

„  ............ ....... ..... ............... знания. Он поставил перед собой цель на-
участниками революции 1848 года. Руко-! писать большую работу о диалектике в 
водя в Кельне основанной ими «Новой природе. Однако смерть Маркса (14 марта 
Рейнской газетой», Маркс и Энгельс на 1883 г.) заставила Энгельса приостано

вить работу над «Диалектикой природы» 
и заняться подготовкой к печати остав-

провозглашены конечные цели борьбы 
пролетариата и его авангарда —  Комму
нистической партии.

«Манифест» был создан в условиях на
двигающихся буржуазных революций во 
Франции и Германии.

Маркс и Энгельс являются активными

-      п . , -  г, „ г .  ...п т» п а с *  и р т н ю ш г е ч и и ,  щ с ы  н у и н ц п с  и  ш и -  и л ш ш л  е щ е  в  т л и  не*. 1 с  иг,, и  п с и  « / ш и ю ,

к 'выводу °  что самым революционным и Л0С°Ф ИИ Гегеля ме**У ее диалектическим доказал, что пролетариат является не толь- 
ду’ ?  методом и консервативной системой. 1 ко страдающим классом, но что тяжелое

В конце 1842 года, оставив военную экономическое положение, в котором ов 
службу, Энгельс уезжает в Англию, в находится, толкает его на борьбу за свое, .  остался в Лондоне без всяких средств.
Манчестер, где поступает на службу в кон-1 освобождение и что конечной целыо этой {р Манчестере Энгельс следил за развитием

следовательно, самым передовым классом 
капиталистического общества, способным 
повести трудящиеся массы на штурм ка
питализма, является пролетариат. Разви
тие капиталистического общества и клас
совая борьба рабочего класса против бур
жуазии неизбежно приведут к пролетар
ской революции, к свержению господства 
буржуазии и установлению диктатуры 
пролетариата, которая должна подавить 
сопротивление эксплуататоров и создать

ее страницах отстаивают интересы народа 
и свободы от реакционных сил, пропаган
дируют революционные идеи. Правитель
ство запретило издание «Новой Рейнской 
газеты». Маркс был выслан из Пруссии, 
а Энгельс принял участие в вооруженном 
народном восстании и после его подавле
ния бежал через Швейцарию в Лондон. 
Там же поселился и Маркс.

В 1850 году Энгельс выехал в Манче
стер, где стал конторщиком торговой фир
мы, а потом и се пайщиком. Эта служба 
дала возможность Энгельсу систематиче
ски материально помогать Марксу, кото-

шпхея рукописей Маркса. Кроме того, 
после смерти Маркса вся работа по руко
водству международным рабочим движе
нием легла на Энгельса, что потребовало 
от него много времени. Работа Энгельса 
«Диалектика природы» была издана впер
вые лишь в 1925 году в Москве. В этой 
работе Энгельс дает философское обобще
ние выводов современного ему естествозна
ния. Разбирая различные проблемы мате
матики, механики, физики, химии и био
логии, Энгельс везде вскрывает диалекти
ческий характер процессов природы. Ме
тод Энгельса, метод диалектического мате-

тору прядильного предприятия, пайщиком борьбы может быть только победа социа- науЧНОд мысли, пополнял свои знания в риализма, является самым ценным, самым
которого был тогда его отец. Здесь он зна-; лизма.
комится с положением английского рабо- В 1845— 1846 г.,г. в Брюсселе Маркой 
чего класса. Энгельс написали совместную работу «Не-

Б Англии Энгельс начал заниматься во- мецкая идеология». Критикуя философские 
просами политической экономии. Плодом взгляды Гегеля, младогегельянцев и Фей- 
этих занятий была работа «Очерки кри- ербаха, Маркс и Энгельс в этой работе да- 

нокое бесклассовое коммунпстпческо'е'об-! тики политической экономии», опублико- ли основные установки диалектического 
шество Руководителем и организатором ванная в 1844 году в издававшемся в Па- материализма и подробное изложение ма- 
пптетапиата в борьбе за построение бес- ниже Марксом и Руге журнале— «Немецйо- тсриалистического понимания истории.

—  французском Ежегоднике». | Энгельс был не только величайшим уче-
Однако взгляды Энгельса в этот период ным, но и выдающимся революционером, 

еще страдали нечеткостью. Наряду с су- Он вместе с Марксом неустанно боролся за 
щественными элсмептамп научного комму-! создание Коммунистической партии— пс- 
низма в его работах за 1843— 1845 годы \ редового отряда пролетариата, 
сохранились следы утопического, «фило-1 1845—  1847 г. г. Энгельс провел в
софского» коммунизма. И лишь после Брюсселе и Париже, где он вел практи-

классового общества является рабочая пар
тия, которую К. Маркс и Ф. Энгельс на
зывали Коммунистической партией.

Ф. Энгельс родился 28 ноября 1820 го
да в Германии, в городе Бармене, в семье 
текстильного фабриканта. За год до 
окончания гимназии отец взял Энгельса в 
свою контору, а спустя год, в 1838 году, 
он был отправлен в Бремен на службу в 
Крупную торговую Фирму.

Энгельс, сближается с радикально настро
енной литературной группой «Молодая Гер
мания» и пишет статьи, в которых от
крыто становится на позиции революцион
ного демократизма. В 1841 году Энгельс 
переселился в Берлин для отбывания го
дичной военной

области естественных наук, изучал ино
странные языки, знакомился с военными 
науками и военной историей.

главным в «Диалектике природы».
Маркс успел издать лишь I том «Капи

тала», II и III тома были написаны вчер-
Маркс и Энгельс являются создателями не и требовали ^ ьш о й  работы для подго- 

I Интернационала-Международного то-1 ™вки к изданию. За.эту большую работу
варищества рабочих. Будучи членом Ге- к зя,л$ | , ! " " Л  нм ал п а в 1894 г —  
нерального совета I Интернационала, Эн- »  1885 г,; он издал 11 том’ а в 101,4 г*нера
гельс принимал активное участие в его 
работе. Он вместе с Марксом вел беспощад
ную борьбу против прудонистов, бакуни
стов и других врагов I Интернационала, 
руководил революционным 
пролетариата.

В 1870 году Энгельс из Манчестера пе- 
пеехал в Лондон. Здесь вместе с Марксом

III том «Капитала».
Уделяя большую часть своего времени 

подготовке к изданию трудов Маркса, Эн-1 обобщение и в трудах великого продол 
гельс сумел также в 1884 г. издать свою яателя Дела В. И. Ленина И. В Ст <

водит большое место изложению основных 
положений диалектического и историче
ского материализма.

Руководя мировым рабочим движением» 
Энгельс вел беспощадную борьбу с реви
зионизмом и оппортунизмом, громил всех 
противников марксизма, боролся за диктат 
туру пролетариата, за коммунизм.

«После своего 'друга Карла Маркса 
(умершего в 1883 г.), Энгельс был самым 
замечательным ученым и учителем совре
менного пролетариата во всем цивилизо
ванном мире», —  говорил В. И. Ленин.

Энгельс, так же как и Маркс, интересо
вался революционным движением в России 
и поддерживал постоянную связь с рус
скими революционерами. Он считал, что 
революция в России может и должна стать 
прологом, «толчком» для пролетарской ре
волюции в передовых странах Запада.

Великий вождь и учитель пролетариата 
Фридрих Энгельс скончался в Лондоне 
5 августа 1895 года.

После смерти Энгельса знамя марксизма 
крепко взял в свои руки и высоко под
нял гениальный продолжатель дела Маркса 
и Энгельса великий вождь мирового 
пролетариата В. И. Ленин. В жестокой 
борьбе со всеми врагами рабочего класса 
он отстоял чистоту марксизма, двинул 
теорию марксизма далеко вперед, обога
тил марксизм опытом революционного дви
жения новой эпохи, поднял марксизм на 
новую высоту. Новые закономерности 
общественного развития в период империа
лизма нашли свое научно-теоретическое

движением знаменитую работу «Происхождение семьи,
частной собственности и государства».

В 1888 году вышла книга Энгельса 
«Людвиг Фейербах и конец классической

пнипму, пролетарскому коммунизму. I коммунистов— первой международной ор-. этому разработкой других вопросов марк-! называет принципиальное отличие диалек- 
В конце лета 1844 года Энгельс выехал ганизации революционного пролетариата— | системой теории занимается Энгельс. В : тического материализма ог идеалисти-

из Англии в Германию. Но дороге он за- написали «Манифест. Коммунистической 1878 году выходит книга Энгельса «Ан-, ческой философии 1егеля и метафи-
ехал в Париж, где произошла его вторая партии». Это произведение явилось пер-1 ти-Дюринг». Она является одним из важ- зического материализма Фейербаха. Про-
встреча с Марксом. С тех пор между Мар- выч программным документом марксизма, < нейгаих произведений марксизма. В тивопоставляя марксистскую философию

I- ,11Я П! (1, . , ч„ ия го-1 ксом и Энгельсом завязалась дружба, по- в котором в сжатой и яркой форме изложе-: «Анти-Дюринге» в систематическом виде идеализму и метафизическому^материализ-
1 Службы! Одновременно ои добно которой не знает история. В Париже; иы основные идеи марксизма, открыто изложены философские основы доммунд- ;му, Энгельс в «Людвиге ФенсДОахр» $1-

и в решениях Коммунистической партия 
Советского Союза.

Неодолимая сила, жизненность, величие 
идей марксизма-ленинизма воплощены ве 
всемирно-исторических победах с о в е т с к о г о  

народа, в победах народно-демократическо
го строя в странах Европы и Азии, в  ро
сте национально-освободительного движе
ния в колониях и зависимых странах, 
в успехах всего передового человечества в 
деле борьбы за мир и дружбу между на
родами.

 ̂ '- О. Д Ж У  ГЕЛ И ,
«дадндат ФмоздФзд» наук,



Усилить борьбу за дальнейший 
технический прогресс

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
е, работниками социалистической 

ромышленности эадачу дальнейшего тех- 
пческого прогресса.
Для ускорения технического прогресса 

е о б х о д и м о  неустанно совершенствовать 
зшяяы и технологию производства, ши- 

осушествлять комплексную механпза- 
йЮ и автоматизацию производственных 
п о ц е с с о в , настойчиво и быстро внедрять 
производство достижения отечественной 
м и ровой  науки и техники.
В деле осуществления технического 
г р е с с а  на промышленных предприя- 
п  Грузни сделано немало. Но остается 

ше много нерешенных задач, недочетов и 
еяспользованных возможностей.
Это, например, в полной мере отно
ся и к предприятиям Министерства 
рлмышленных товаров широкого потреб- 
ения Грузинской ССР.

одпять роль технического 
отдела министерства

Тбилисский камвольно-суконный ком- 
янат за годы пятой пятилетки разрабо- 
аЛ я освоил только шесть новых вплов 
каней. Пз года в год комбинат выпу- 
кает невзрачное на вид трико «Этуаль», 
оторое не находит широкого спроса и за- 
еживается на полках магазинов. Между 
ем. удельный вес этой ткани в обшем 
сортименте выпускаемой комбинатом 

родукцпп составляет более 30 процентов. 
Рисунки тканей однообразны, колори- 

тпка бледна и малохудожественна. Тка- 
з выпускаются преимущественно тем- 
ых расцветок. Причина этого кроется в 
ом, что на комбинате недостаточно вне- 
ряется передовая технология отделки 
каней.
На ряде предприятий министерства 

-е еще низка производительность обору- 
овандя. Так, на Тбилисской шелкоткан
ой фабрике производительность ткацко- 
о станка по артикулу «3.221» состав- 
яет 227 метров в час, а на передовых 
редприятиях страны —  430 метров.
В устранении этих недостатков важную 

оль призвано было сыграть техниче- 
кое управление министерства. Но, как 
рпзнал его начальник т. Чиковани, аппа- 
ат управления вплоть до последнего вре- 
ени был занят, в основном, подготовкой 
азличных директив и циркуляров. 

Знакомясь с делопроизводством этого 
ажного звена министерства, и сп ы т
аешь недоумение. Какими только вопро- 
амп не занимались работники техническо- 
о управления! Например, им было пору- 
ено дать заключение и представить пред- 
ожения по вопросу об организации... вы- 
уска журнала мод. В другой раз было 
ано задание составить отношение об 
тпуске музыкально-мебельному комбина
ту редуктора, находящегося на обувной 
абрпке Л? 1. Впрочем, это и не удиви- 
ельно: до последнего времени структура 
правления была такова, что подлинные 
опросы техники оставались на заднем 
лане. Здесь работало 5 человек, причем 
ри сотрудника —  главный электрик, 
лавный механик и старший инженер по 
ранепорту и топливу —  не имели прямо-
0 отношения к работе управления, хотя 
ельзя не согласиться с тем, что каждый 
з них выполнял нужную работу.
Этим в значительной степени надо объ- 

снить то, что управление слабо выпол
зло своп прямые функции. А они раяно- 
бразпы. Первой и основной функцией яв- 
яется внедрение новой техники.
Достаточно привести такой пример. Ма
йна для нанесения воска на подошву, 
обретенная работником Тбилисской обув- 
ой фабрики М5 1 Г. Каспаровым, давно 
же установлена на Московской обувной 
•абрпке «Парижская коммуна», а у нас 
на пока еще не получила распростране
ния.
Управление не оказывало предприятиям 

,'Перативной помощи в деле внедрения но- 
пй техники. Так, поступившее па Тби- 
пескую шелкоткацкую фабрпку новое 
мрудование в течение долгого времени 

Устанавливалось из-за того, что не мог 
еглиться вопрос: кому же заняться уста
вной оборудования. Техническое управ- 
рнпс проявило в этом вопросе полную 
■ассивность. В конце концов работники 
абрики решили смонтировать оборудова- 
не своими силами. Но пока вопрос решал- 
я прошло четыре месяца.
Пыне это управление реорганизовано 
технический отдел.
Для того, чтобы работа отдела достига-

1 Прли, необходимо, чтобы сотрудники 
0 имели более тесную связь с предприя
тии- Если бы, например, представители 
тлела чаще бывали на Тбилисском кам- 
ттГ'Н0-суконном комбинате, они обратили 
л внимание на то, что ряд трудоемких 
10г»т, требующих механизации, здесь вы
знается вручную. На ряде предприятий 
Раны давно уже работают автоукладчи- 
в. которые раскладывают поступающее 
врке. На комбинате же эту работу прн- 
"ЛЧТСЯ выполнять вручную.
р Нынешней весной в Тбилиси было про
бно республиканское совещание рацио- 
тнзаторов и изобретателей предприятий 
•внстсрства. Но этого недостаточно. Не- 
Г|1имо систематически проводить тех- 
'^ские конференции по отдельным отра

зи легкой промышленности, шире рас- 
втранять передовой опыт, организо- 
'■ выпуск информационных бюллетеней 
Эпических новшествах. Технический
• л министерства должен стать подлин-
* штабом борьбы за улучшение каче- 

иррдукции, неустанно добиваться то-
чтобы изделия, выпускаемые нашими

^ 1пРпятпями, полностью отвечали вку- 
!1 требованиям советских людей.

Вазкнейший участок 
борьбы за металл

^г'Льтпое значение для технического 
1 Ресса на Закавказском металлургпче- 
^  заводе имени И. В. Сталина имеет 

Рецонтцщ цехов завода. Одна из

Рейд „Зари Востока**
★

главных задач этих цехов —  изготовлять 
запасные части для оборудования основ
ных цехов. Так, если в 1954 году трубо
заготовочному цеху изготовлено было 283 
тонны запчастей, то в 1955 году требует
ся в два раза больше.

Строительство фасонно-литейвого, ре
монтно-механического и котельно-кузнеч
ного цехов не окончено. Это мешает раз
вернуть производство запасных-частей. В 
механическом цехе отсутствует необходи
мая техника. Нет здесь, например, станка 
для нарезки конических шестерен, кото
рые заводу требуются десятками тонн. Эти 
шестерни приходится изготовлять кустар
ным способом —  напильником, вручную, 
затрачивая при этом большие средства.

Давно назрела необходимость пересмо
тра технического проекта расширения 
вспомогательных цехов. В эгом деле 
имеются неточности и ошибки. Так, в 
Фасонно-литейном цехе запроектировано 
литье шлаковых чаш из чугуна, в то вре
мя, когда все металлургические заводы ра
ботают с чатами, отлитыми пз стали.

Для завода имеет важное значение пра
вильная эксплуатация оборудования в 
основных цехах. Но в этой области тоже 
много недочетов. Так, до декабря 1954 го
да трубозаготовочный цех не выполнял 
государственного плана из-за неправиль
ной эксплуатации кранов. После того, как 
был введен график ремонта механизмов, 
налажена нормальная эксплуатация обору
дования. Однако и сейчас еще в этом и в 
других цехах оборудование используется 
плохо. За три месяца 1955 года на заво
де произошел 21 случай поломки механиз
мов, из них в цехе блуминга —  8, в ста
леплавильном —  4, трубозаготовочном— 2, 
в доменном —  2.

Для своевременного и высококачествен
ного ремонта металлургического оборудо
вания необходимо внедрить прогрессивные 
методы ремонта по примеру передовых 
предприятий Урала, Центра и Украины. 
Надо централизовать это дело, создать на 
заводе мощную ремонтную базу для теку
щих плановых, а также капитальных ре
монтов.

Коллективы многочисленных вспомога
тельных цехов получа: тогда возмож
ность лучше выполнять поставленные пе
ред ними задачи и активнее помогать 
основным цехам в борьбе за технический 
прогресс.

Бездействующие механизмы
На шахтах рудоуправления «Ахалцих- 

уголь» проведена некоторая работа по 
внедрению новой техники. Так, например, 
на шахте №  4/5 при проходке бурового 
штрека впервые в угольной промышлен
ности Советского Союза начали приме
нять проходческий щит. На шахте 1 
организовано автоматическое дистанцион
ное управление конвейерных линий штре
ков и квершлагов. В этом году на шахте

2 будут применены породопогрузочные 
машины «УМН-1», с помощью которых 
будет механизирован трудоемкий процесс 
вывоза породы при проходке подготови
тельных выработок. Здесь также пред
усмотрена автоматизация работы насосов 
главного водоотлива.

Однако на шахтах рудоуправления все 
еще неудовлетворительно занимаются во
просами внедрения новой техники, плохо 
используют имеющиеся механизмы. Это 
отрицательно сказывается на выполнении 
плана угледобычи.

На шахте X  1 из-за неудовлетворитель
ного состояния путей и отсутствия запас
ных частей нередко выходят и? строя 
электровозы. По этой причине, например, 
16 июля часть добытого в первой сме
не угля была выдана на-гора только в 
третьей смене. 19 июля по вине десятни
ка участка движения И. Хнтарова после 
трехчасовой работы был возвращен на по
верхность один из электровозов. Причина: 
сгорел мотор. Из-за отсутствия иапасных 
частей на шахте в настоящее время про
стаивают два электровоза. Вообще следует 
отметить, что работающие здесь электрово
зы «АК-2» маломощны и не обеспечивают 
бесперебойной транспортировки угля. Тре
буются более мощные электровозы.

На шахте плохо используются и скреб
ковые транспортеры. На 3-м участке (на
чальник участка Г. Рухадзе) транспорте
ры часто простаивают из-за несвоевремен
ной очистки штрека. По этой причине, 
например, 10 июля участок добыл только 
4 тонны угля вместо 55 тонн по плану, 
12 июля —  9 тонн, а 19 июля не выдал 
угля вовсе.

Бездействует техпика и па шахте X  2. 
Здесь с мая текущего года из-за отсут
ствия текстропных ремней простаивает 
компрессор, а механизмы второю ком
прессора работают не полностью, так 
как сработались клапаны. Из имеющихся 
двух вентиляторов «Сирокко» один про
стаивает с 10 июля вследствие поломки 
подшипников.

Руководители рудоуправления «Ахал- 
цпхуголь» и шахт должны уделять больше 
внимания внедрению новой техники, пред
упреждать простои, аварии, остановки 
механизмов.

Большие возможности 
станкостроителей

На Тбилисском станкостроительном за
воде имени Кирова мы интересовались 
состоянием работы с изобретателями и ра
ционализаторами.

В первом полугодии в бюро, ведающее 
этим делом, поступило 175 предложений. 
В производство внедрено больше предложе
ний, чем било намечено полугодовым пла
ном. Между тем, экономической эффект от 
них не достиг планируемого уровня. На 
протяжении 1955 года запланировано по

лучить ва счет внедренных рационализа
торских предложений 400 рублей годовой 
экономии на каждого работающего на пред
приятии, а в истекшем полугодии получе
но лишь 175 рублей.

На заводе есть возможность значительно 
оживить деятельность рационализаторов. В  
1953 и 1954 годах эдесь проводились 
конкурсы на лучшее рационализаторское 
предложение и изобретение, они вызвали 
активность творческой мысли, повысили 
интерес тружеников завода к рационализа
ции. В нынешнем году вопрос о премиро
вании победителей конкурса еще не упо
рядочен, и конкурс не проводился.

Чтобы сделать рационализаторство и 
изобретательство массовым, требуется 
большая, кропотливая работа с людьми, 
чуткое и внимательное отношение к твор
ческому начинанию каждого рабочего или 
специалиста. Технолог механического цеха 
X  2 Г. Еузанов рассказал нам о простом, 
по сулящем значительную экономию чу
гуна, предложении токаря того же цеха 
И. Уколова. Токарь-новатор хочет изме
нить технологию изготовляемых им флан
цев трубонарезного станка. Предложение 
И. Уколова поступило в бюро рационали
зации и изобретательства в 1954 году, но 
по сей день не решен вопрос о целесооб
разности и возможности его осуществле
ния. Ясно, что такое отношение к рацио
нализатору не создает стимула для даль
нейших творческих поисков.

Ценные предложения поступили от фре
зеровщика И. Ножейко, токаря И. Петряева, 
начальника сборочного цеха И. Курдадзе. 
Они рассмотрены и приняты. Чертежи но
вых приспособлений, высокопроизводитель
ных штампов и инструментов, разработан
ные по предложениям новаторов, были пе
реданы инструментальному цеху в апреле. 
Но они все еще не изготовлены. Инженер 
С. Тимофеев предложил снизить трудоем
кость сверлильных работ на сборке. Для 
этого потребовалось простое приспособле
ние —  накладной кондуктор. Но прошло 
более трех месяцев, прежде чем оно было 
изготовлено инструментальным цехом. 
Этот цех, призванный производить новую, 
прогрессивную оснастку к оборудова
нию,—  не обладает достаточной мощно
стью и сдерживает темпы внедрения новой 
техники на заводе, развитие деятельности 
рационализаторов. К тому же цех загру
жается выпуском стандартного инструмен
та, которым снабжать станкостроитель
ный завод следовало специализиоованным 
инструментальным предприятиям.

На внедрение рационализаторских нов
шеств,— начиная от составления чертежей 
до изготовления в металле и испыта
ний, —  затрачивается чрезмерно много 
времени. Это ослабляет интерес станко
строителей к участию в рационализации 
производства. ,:,и

Фрезеровщик А. Алексеенко рассказал 
нам, что только в июле он получил возна
граждение за внедренное недавно рациона
лизаторское предложение, которое он по
дал в 1953 году. Другое, предложенное 
А. Алексеенко приспособление, которое 
также было принято в 1953 году, нуж
дается в изменении размеров в отливках 
люнетов, поставляемых заводом «Центро- 
лит». Поставщик литья продолжает отли
вать люнеты прежней конфигурации, и 
внедрение усовершенствования фрезеров
щика А. Алексеенко задерживается по сей 
день.

По предложению заместителя главного 
технолога А. Беришвили в конструкцию 
наиболее крупной детали станка— стани
ны в прошлом году внесены изменения. 
Окп должны дать заводу годовую экономию 
в 75 тонн чугуна. Но завод «Центролит» 
не выпускает станины измененной конфи
гурации.

На заводе «Станок» планом организа
ционно-технических мероприятий намече
но внедрение ряда ценных новшеств. Осу- 

; ществив их, коллектив завода сделает 
большой шаг вперед в деле внедрения но
вой техники. На предприятии за послед
нее время расширено изготовление бпме- 

I таллических втулок, обеспечивающее эко- 
! номиго цветных металлов. Большую поль- 
: зу приносит внедренное приспособление 
для долбления шестерен внутреннего заце
пления, разработанное начальником ре
монтно-механического цеха А. Кюркчиба- 

: шяном. Конструкторам стало легче гото- 
I вить чертежи ремонтируемых деталей, 
благодаря пользованию так называемыми 
«немыми» чертежами, на которых вычер
чена типовая деталь —  болт, гайка, ва
лик —  без проставленных размеров. 
Конструктору в готовом чертеже остается 
лишь проставить размеры детали.

Но, к сожалению, недочетов в деле вне
дрения новой техники на заводе не мень
ше, чем достижений. Так, до сих пор не 
внедрен прогрессивный метод нанесения 
металла на изношенные части детали с 
помощью электрометаллизации. Станки по
ступают на ремонт загрязненные. Разоб
ранные детали и узлы обмываются рабочи
ми вручную. А ведь на заводе давно пора 
установить моечную машину.

Таких примеров здесь немало.
Борьба за технический прогресс на про

изводстве —  многогранна.4 От министер
ства до предприятия, до каждого цеха и 
бригады она должна развертываться все 
шире и шире. Ни один факт косного отно
шения к технике не должен проходить ми
мо внимания наших партийных и хозяй
ственных организаций.

Б РИ ГА Д А  «ЗА РИ  ВО СТО КА*: инже
нер Закавказского металлур!ического 
завода имени И. В. Сталина Я. Ч Е Л Ь 
ЦОВ, инженер Тбилисского станко
строительного завода имени С. М. Ки
рова Д. Г Р Е Й Н , корреспонденты О. ГО- 
ГЛ И Ч И Д ЗЕ , Л . М А Н Ю КО В, С. ГА- 
Л А Н Д Я Н , С. Л О Н Д А РИ Д ЗЕ .

Кобулетский район. Сбор чайного ли
ста в колхозе имени Андреева. На пе
реднем плане колхозница 3-й бригады 
Гули Джинчарадзе Она ежедневно со
бирает по 40—60 килограммов чайно
го листа.

Фото В. Бабаян.

С помощью научных 
институтов

На Зестафонском ферросплавном заводе 
проводится большая работа по освоению 
новейшей технологии выплавки ферро
сплавов, увеличению выпуска металла с 
сокращением расхода сырья и материалов, 
замене дорогостоящих материалов более 
дешевыми, повышению производительно
сти электропечей.

Совместно с Институтом металла и гор
ного дела Академии наук Грузинской ССР 
на заводе были проведены опыты по вы
плавке силико-алюминия из остатков 
ткибульского угля. Получены ценные 
данные.

Институтом химии имени Меликишвили 
Академии наук Грузинской ССР проводит
ся работа по извлечению редких металлов 
из отходов производства электролитиче
ского марганца. Успешно проведены так
же опыты по сухой грануляции.

По предложению работников завода, 
произведены опыты использования шлака 
среднеуглсродистого ферромарганца в до
менных печах Закавказского металлургиче
ского завода вместе с марганцевой рудой. 
Это дало весьма хорошие результаты. 
Ожидаемая экономия —  более двух мил
лионов рублей в год.

В результате внедрения в производство 
новой технологии выплавки алюминотер- 
мпческого металлического марганца значи
тельно сократились удельные нормы рас
хода дефицитных сырых материалов. Это 
дало годовую экономию в 559 тысяч руб
лей.

Ценные опыты проведены в цехе Л! 4 
по сокращению расхода сырых материа
лов, в результате чего получено 326 ты
сяч рублей годовой экономии.

К участию СССР в Международной конференции 
по мирному использованию атомной энергии

С 8-го по 20-е августа этого года в 
Женеве будет происходить Международ
ная конференция по мирному использова
нию атомной энергии.

Для участия в работе этой конферен
ции из Москвы в Женеву выезжают деле
гации СССР, УССР и БССР.

Делегация СССР возглавляется акаде
миком Д. В. Скобельцыным, делегация 
УССР— Президентом АН УССР академиком 
А. В. Паллалиным, делегация БССР— Пре
зидентом АН БССР действительным чле
ном АН БССР В. Ф. Купревичем.

Советниками делегации СССР назначе

ны академик А. В. Топчиев, член-коррес
пондент АН СССР В. С. Емельянов, за
ведующий отделом международных орга
низаций член Коллегии МИД СССР С. К. 
Царапкии, заведующий отделом стран Аме
рики МИД СССР А. А. Солдатов; ученый 
секретарь делегации —  профессор И. И. 
Новиков.

В состав делегации входят видные со
ветские ученые Д. И. Блохинцев, В. И. 
Векслер, А. П. Виноградов, Ф. Г. Кроткое,
В. И. Курдюмов, В. Н. Кондратьев и дру
гие. Всего на конференцию выезжают 
79 советских специалистов.

Парламентская делегация Югославия 
па автозаводе имени Сталвпа

Третий день в Москве находится при
бывшая в Советский Союз по приглаше
нию Верховного Совета СССР делегация 
Союзной Народной Скупщины Федератив
ной Народной Республики Югославии. Де
легацию возглавляет Председатель Собора 
Народной Республики Хорватии Владимир 
Бакарнч.

Первую половину дня 4 августа делега
ция провела на автомобильном заводе 
имени И. В. Сталина. Здесь гостей встре
тили директор предприятия А. Г. Крылов, 
секретарь РК КПСС Пролетарского района
А. М. Пегов, представители партийной, 
комсомольской и профсоюзной организа
ции завода. В дружеской беседе А. Г. Кры
лов рассказал членам делегации об исто
рии создания и развития первенца совет
ского автомобилестроения. Депутаты Союз
ной Народной Скупщины проявили особый 

| интерес к планированию производства, ра- 
I боте партийной, комсомольской и проф
союзной организаций, постановке охраны 
труда.

В инструментальном цехе, куда ватем 
направились югославские гости, рабочие 
горячо приветствовали делегацию. Брига
дир станочников В. А. Марков от имени 
коллектива цеха обращается к представи
телям югославского народа с сердечными 
словами. Он просит передать привет на
родам Югославии и говорит:

—  Пусть крепнет дружба двух славян
ских народов!'

Па импровизированную трибуну —  ста
нину станка— поднимается Владимир Бака- 
рич. Взволнованный радушным приемом, 
отвечая на приветствия, он сказал:

—  Приятно знать, что советский народ 
питает такие теплые чувства к югослав
ским народам, которые с такой же симпа
тией относятся к советским людям. Мы 
убедились в этом. Мы следим за успехами 
советского народа и желаем ему в буду
щем новых достижений. Да здравствует 
наша дружба! —  закончил под аплодис
менты свое выступление глава югослав
ской делегации.

Проходя по цеху, гости осматривали 
станки, обменивались крепкими рукопожа
тиями с рабочими, разговаривали с ними. 
Они побывали в центральной измеритель
ной лаборатории, в литейном цехе сероге 
чугуна, где их особенно заинтересовали 
процесс изготовления поршневых колец, 
установки, охлаждающие воздух и создаю
щие благоприятные условия для труда, а 
также высокая степень механизации. За
тем гости прошли в столовую литейного 
цеха и осмотрели ее. Заканчивая знаком
ство с предприятием, югославские парла
ментарии посетили цех сборки велосипе
дов и главный конвейер.

Югославские гости побывали также во 
Дворце культуры автозавода. Пионеры 
преподнесли им букеты цветов, попросили 
передать привет детям Югославии и при
гласили югославских детей посетить Со
ветскую страну. (ТАСС).

Прием в югославском посольстве
4 августа Чрезвычайный и Полномоч

ный Посол Федеративной Народной Рес
публики Югославии в СССР Д. Видич 
устроил прием по случаю пребывания в 
Советском Союзе делегации югославских 
журналистов, которую возглавляет дирек
тор газеты «Ослободжене» Радован Папин.

На приеме присутствовали Главный ре
дактор газеты «Правда» Д. Т. 1Пспадов, 
Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. 
Пальгунов, заведующий Отделом печати 
МИД СССР Л. Ф. Ильичев, Главные ре

дакторы газет: «Труд» —  Б. С. Бурков,
«Советский флот» —  И. И. Золил, «Ли
тературная газета» —  Б. С. Рюриков, за
меститель Главного редактора газеты 
«Известия» —  А. Г. Баулин, секретарь 
правления Союза писателей СССР К. М. 
Симонов, заместитель заведующего 4-м 
Европейским отделом МИД СССР В. Ф. 
Николаев, сотрудники ряда центральных 
газет и журналов, московского радио.

Прием прошел в дружеской, сердечной 
обстановке. (ТАСС).

Пребывание в СССР алжирской делегации

На передовой чайной фабрике
ОЧАМЧИРЕ. (Корр. «Зари Востока»).

Успешно трудится в эти дни коллектив 
Очамчирской чайной фабрики. Продолжая 
выпускать продукцию сверх плана, он 
добивается улучшения ее качества и 
снижения себестоимости. Чая высших сор
тов выпущено почти в два раза больше, 
чем в предыдущие годы.

В социалистическом соревновании осо
бенно отличается роллерный цех, где бри
гадирами работают Е. Какалия и М. Бо
чарова. Передовые рабочие фабрики 
Г. Клименко, Н. Свиридова, Л. Шаблина, 
Н. Доманова и другие выполняют нормы 
на 200— 250 процентов.

С начала нынешнего сезона Очамчир- 
сТсая чайная фабрика послала в адрес 
чаеразвесочных фабрик Москвы, Тбилиси, 
Самарканда, Иркутска и других свыше 
200 тонн готовой продукции.

В честь XX съезда партии коллектив 
фабрики взял повышенные обязательства.

В СССР по приглашению Всесоюзного 
общества культурной связи с заграницей 
(ВОКС) около двух недель находится де
легация алжирской ассоциации друзей 
Советского Союза.

В Москве гости посетили Мавзолей 
Ленина и Сталина, осмотрели Московский 
Кремль, метрополитен, новое здание Мос
ковского университета и другие достопри- 

I мечательности столицы, побывали на 
I Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке, на Станкостроительном заводе имени 
Орджоникидзе, в музеях, театрах, кон
цертных залах. Отдельные члены делега
ции были приняты в Академии педагоги
ческих наук РСФСР, в Комитете по физи

ческой культуре и спорту при Совет® 
Министров СССР, встречались и беседова
ли с членами юридической и педагогиче
ской секций ВОКС, а также сотрудника
ми Научно-исследовательского института 
этнографии Академии наук СССР. Член 
делегации Магомет Абделли выстутТид пе
ред советскими писателями, критиками и 
литературоведами с сообщением о совре
менной алжирской литературе.

Кроме Москвы алжирские гости побы
вали в Ленинграде.

4 августа делегация алжирской ассо
циации друзей Советского Союза выехала 
в Азербайджан. (ТАСС).

Пребывание в Абхазии делегации французских ученых
СУХУМИ, 5. (ГрузТАГ). Два дня в Аб

хазии гостила делегация видных француз
ских ученых-медиков в составе руководи
теля лаборатории биофизики в Париже 
профессора Лакассань, доктора физиолога 
Эвезе, доктора радиолога Штголь и докто
ра психиатра Ле Гпйян.

Французские ученые 'ознакомились с 
деятельностью Сухумской медико-биологи
ческой станции Академии медицинских

наук СССР, встретились с учеными и вра
чами. Члены делегации посетили Сухум
ский ботанический сад Академии наук 
Грузинской ССР, осмотрели лесопарк на 
Сухумской горе. Они также совершили 
поездку на курорт Гагра, где побывали в 
его здравницах.

Сегодня делегация выехала из Гагра в 
Сочи.

Улучшить работу летних кинотеатров
В эти дни летние кинотеатры работают I 

с большой нагрузкой. По вечерам тысячи 
тбилисцев отправляются туда, чтобы не 
только посмотреть новый фильм, но и по-! 
сидеть в саду, подышать свежим возду
хом.

Готовясь к летнему сезону, дирекции 
кинотеатров должны были заблаговремен
но позаботиться о благоустройстве летних 
помещений. Подумать об этом должен был 
и начальник Тбилисской ремонтной ма
стерской Л. Орахелашвили, который не 
смог своевременно до начала летнего се-1 
зона, привести в порядок помещение кп-' 
нотеатра в парке имени Кирова Орджонй- ] 
кидзсвского района.

Культурному строительству в нашей 
стране уделяется большое внимание, круп
ные средства расходуются на сооружение 
театров, клубов, зимних и летних кино-! 
театров и т. д. Однако ассигнуемые для 
этой цели средства не всегда используют
ся рационально. Так в прошлом году в 
саду Коммунаров был построен летнпй ки
нотеатр, на который израсходовали 560 
тысяч рублей. Но уже в нынешнем году 
здесь понадобилось произвести большой 
ремонт.

Летний кинотеатр в парке имени Киро
ва справедливо считается одним из луч
ших в городе. Однако в парке нет места, 
где бы зрители в ожидании начала сеанса, 
смогли просмотреть журналы, газеты, 
развлечься настольными играми.

На днях тбилисцы получили новый
летний кинотеатр в саду Дома медицин
ских работников имени Ворошилова, рас
считанный на 1.000 мест. Кинотеатр обо-1 
рудован новой киноаппаратурой. Здесь
приложили немало усилий, чтобы создать | 
благоприятные условия для культурного 
отдыха трудящихся. В саду разбиты цвет
ники, расчищены газоны. К услугам зри
телей, ожидающих очередного сеанса, на
стольный теннис, а в зеленой уютной бе
седке .можно поиграть в шахматы.

Конечно, такой благоустроенный кино
театр— отрадное явлепие, но, к сожале
нию, он был открыт с большим опозда
нием.

Плохо обстоит дело с летним кино
театром «Амирани». Его реконструкция 
тянется так долго, что многие тбилисцы 
даже забыли о его существовании. А ведь 
кинотеатр намечали сдать в эксплуатацию 
еще в прошлом летнем сезоне.

У входа во многие кинотеатры можно 
прочесть объявления о том, что опоздав
шим на сеанс вход в зрительный зал 
воспрещен, или что дети до 16 лет на ве
черние сеансы не допускаются. Но на 
практике этих правил в летних кино
театрах Тбилиси мало кто придерживает
ся. Почти во всех кинотеатрах можно 
наблюдать, как в течение 20— 30 минут 
после начала кинокартины в зал входят 
опоздавшие зрители. В погоне за выпол
нением финансового плана дирекция на
рушает установленный порядок. Так по
ступают, папример, в летнем кинотеатре 
имени 26 комиссаров и ряде других. „

Одним из наименее благоустроетшх в
городе считается летнпй кинотеатр в Ки
ровском районе. В Управлении кинофика
ции Министерства культуры свыклись с 
этим и смотрят на это зрелищное 
предприятие сквозь пальцы. При вхо
де в кино бросается в глаза грязь, 
беспорядок. Об удобствах зрителей здесь 
никто не думает. Достаточно сказать, что 
освещенный кабинет директора кино
театра находится рядом с экраном, что 
сильно мешает смотреть фильм. Жители 
близлежащих улиц привыкли считать этот 
кинотеатр своим, «домашним» и зача
стую приходят сюда в пижамах, хала
тах, а дирекция не обращает на это вни
мания. Никто не следит и за порядком во 
время демонстрации фильма.

В течение всего сеанса в зрительный 
зал свободно входят и выходят посетители; 
многие из них курят, нарушают обще
ственный порядок. Понятно, что при та
ких условиях число людей, посещающих 
этот кинотеатр, все время сокращается.

Необходимо коренным образом улуч
шить работу летних кинотеатров. Долг 
исполкомов городского и районных Советов 
депутатов трудящихся, Управления кино
фикации Министерства культуры Грузин
ской ССР —  помочь работникам летних ки
нотеатров ликвидировать имеющиеся недо
статки, добиться отличного обслуживания 
кинозрителей.

Л. С О ХА Д ЗЕ,
Н. БАХШИНЯН.



Французское правительство 
принело . о поездке
3. Фора и А. Пинз в Москву

ПАРИЖ, 4 августа. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, француз
ское правительство приняло приглашение 
Советского правительства о посещении 
Советского Союза председателем совета 
министров Эдгаром Фором и министром 
иностранных дел А. Пинэ.

Представитель французского правитель
ства по окончании заседания совета ми
нистров заявил, что дата, когда предсе
датель совета министров Эдгар Фор и ми
нистр иностранных дел Антуан Пинэ от
правятся в Москву по приглашению Со
ветского правительства, еще не установ
лена.

Однако он дал понять, что эта поездка 
может иметь место в первой половине 
октября.

О свобож денны е советские  
моряки танкера „Туапсе** 

выехали на Родину
ПЕКИН, 4 августа. (ТАСС). Сегодня из 

Пекина на Родину выехали 29 освобож
денных советских моряков из команды 
советского танкера «Туапсе», незаконно за
хваченного военным судном в июне 1954 
года южнее острова Тайвань в открытых 
водах, контролируемых военно-морскими 
силами США.

На Пекинском аэродроме советских мо- 
ряков провожали временный поверенный 
в делах СССР в КНР Я. М. Ломакин, со
трудники советского посольства, а также 
представители Всекитайского профсоюза 
моряков и Всекитайской федерации проф
союзов.

Варшава. V Всемирный фестиваль молодежи и студентов за мир и дружбу. 
Н а  с н и м к е :  делегация молодежи СС С Р на стадионе Десятилетия.

Фото В. Егорова. Фотохроника ТАСС.

Передача предприятий Управления 
советским имуществом в Австрии 

(УСИА) правительству Австрии
ВЕНА, 4 августа. (ТАСС). Венские га

зеты опубликовали сегодня следующее 
официальное сообщение:

«После совещания, проведенного между 
министром финансов Камицом, министром 
транспорта и национализированных пред
приятий Вальдбруннером. с одной сторо
ны, и заместителем министра внешней 
торговли СССР Юшиным. с другой, вчера 
было принято решение о передаче 
австрийским представителям всех пред
приятий УСИА, равно как и всех нефтя
ных предприятий, 13 августа сего года.

В этот день назначенные австрийски
ми органами общественные управляющие 
официально примут указанные предприя
тия от советских уполномоченных».

На пятом Всемирном фестивале 
молодежи

ВАРШАВА, 3 августа. (ТАСС). Во вто-1 Фестиваль проходит под знаком укреп- 
рой половине дня на стадионе строителей ления дружественных связей и солидарно-

Заявление премьер-министра Ирана
ПАРИЖ, 4 августа. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передает из Лондона:
Премьер-министр Ирана Хосейн Ала в 

интервью тегеранскому корреспонденту га
зеты «Дейли телеграф энд Морнинг пост» 
отметил, что в настоящее время Иран пе
реживает весьма трудный период. Казна 
пуста, а средства, которые должны быть 
получены от консорциума нефтяных ком
паний, до сих пор не начали поступать.

Отвечая на вопросы корреспондентов, 
премьер-министр указал, что Иран не 
имеет никакого намерения вступать в ка
кой-либо блок.

Это заявление, отмечает корреспондент, 
показывает, что Иран вопреки сообщениям, 
опубликованным недавно в иранской пе
чати, не намерен по крайней мере сейчас 
присоединяться к турецко-иракскому пак
ту.

Сообщение агентства 
Синьхуа

ПЕКПН, 4 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, 3 августа утром 
в 11 ч. 50 мин. над провинцией Аньхуэй 
появились два чанкайпгистских реактив
ных самолета американского производства, 
которые были немедленно перехвачены са
молетами военно-воздушных сил Китай
ской Народно-освободительной армии. Один 
чанкайшпстский самолет, был сбит, другой 
поврежден.

Сокращ ени е  зол оты х  запасов Англии
ЛОНДОН, 4 августа. (ТАСС). Английское 

министерство финансов сообщило, что в 
течение июля золотые и долларовые запа
сы Англии сократились на 136 миллио
нов долларов. На 31 июля они составляли 
2.544 миллиона долларов.

Засуха в Ф инляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 4 августа. (ТАСС). В Ф и н 

ляндии в этом году стоит засушливое ле
то. В течение июля в Хельсинки выпало 
всего 16 миллиметров осадков вместо 
обычных 59 миллиметров. Засуха уже от
рицательно сказалась на урожае. Особенно 
страдают от засухи районы Восточной 
Финляндии.

состоялся международный «праздник уро
жая». В нем приняли участие представите
ли художественных коллективов Совет
ского Союза, Китайской Народной Респуб
лики, Польши, Дании, Финляндии и стран 
Африки.

Участники праздника, одетые в яркие 
национальные костюмы, выступили перед 
многочисленными зрителями со своими на
циональными Песнями и танцами. Особый 
успех выпал на долю молодежной группы 
хора имени Пятницкого, исполнившей рус
ские народные песни и танцы.

На стадионе Войска Польского продол
жались легкоатлетические соревнования. 
Вечером в зале «Гвардия» состоялся боль
шой международный концерт. На аллее Вой
ска Польского, в парке Агриколе, в летнем 
театре в Лазенках и в других местах про
исходили концерты, в которых приняли 
участие по нескольку художественных 
групп из различных стран. В Народном те
атре и на ряде открытых эстрад выступи
ли артисты художественной группы совет
ской делегации.

сти молодежи в борьбе за мир.

ВАРШАВА, 4 августа. (ТАСС). Вчера 
французскую делегацию на фестивале по
сетили группы молодежи европейских 
стран. На эту встречу прибыли также 
секретарь Всемирного Совета Мира Иза
белла Блюм и генеральный секретарь 
Всемирной федерации демократической мо
лодежи Жак Дени. Участники встречи рас
сказали о политической обстановке в сво
их странах и обсудили вопрос об участии 
молодежи в борьбе за мир и сотрудниче
ство народов.

Французская делегация выступила с 
предложением созвать конференцию моло
дежи европейских стран для обсуждения 
германской проблемы, вопроса об обеспе
чении безопасности в Европе и возможно
сти расширения культурного сотрудни
чества молодежи. Это предложение нашло 
единодушную поддержку участников 
встречи, и было решено созвать такую 
конференцию во время фестиваля —  
9 августа.

Т б и л и с и

. ; . . д  г о р о д с к а я  х р о н и к а  "

ИНТЕРЕСНАЯ А РХЕО Л О ГИ ЧЕС КА Я НАХОДКА

К предстоящей поездке советской 
сельскохозяйственной делегации в Канаду

ОТТАВА, 4 августа. (ТАСС). Канадская 
общественность проявляет большой инте
рес к предстоящему приезду ^в Канаду 
советской сельскохозяйственной делега
ции, находящейся сейчас в США.

Все газеты опубликовали сообщение из 
Вашингтона о том, что советская сельско
хозяйственная делегация намерена прове- 

I сти две недели в Канаде и что она будет 
иметь возможность наблюдать сбор урожая. 
Газеты указывают, что советской деле
гации будут показаны механизированные 
фермы с посевной площадью в 10 тысяч 
акров в южной части провинции Саска
чеван.

Газета «Ситизен» (Оттава) в пере
довой статье пишет, что приезд советских 
сельскохозяйственных специалистов в 
Канаду «будет вдвойне желателен не 
только потому, что они будут иметь воз
можность узнать о канадских методах 
ведения сельского хозяйства, но и пото
му, что Канада может научиться у них».
Г д т т я  я п т п р п в и п я р т  ЧТО «П Л Ч кгн н ы е  И

климатические условия во многих районах 
России и Канады столь сходны, что сель
скохозяйственные ученые в обеих стра
нах в течение ряда поколений были за
интересованы в работе друг друга».

В статье говорится, что советские спе
циалисты получат возможность ознако
миться с высокой механизацией сельско
хозяйственных работ на относительно 
небольших по площади фермах и изучить 
методы организации труда на них. «В то 
же время канадским ученым следует мно
гому научиться у русских. Советский 
Союз успешно продвинул сельское хозяй
ство в северные районы и, хотя в Кана
де овощи и другие сельскохозяйственные 
культуры растут на далеком севере, мно
гое нужно будет узнать об использовании 
почвы и семян при низких температурах. 
Поездка принесет взаимную пользу и 
может открыть путь для дальнейшего 
выгодного обмена информацией между дву
мя г-танами».

Воинственные замыслы  
южнокорейских властей
НЬЮ-ЙОРК, 3 августа. (ТАСС). В пос 

ледние дни в сообщениях американских 
информационных агентств из Сеула при
водятся новые факты, свидетельствующие 
о воинственных стремлениях южнокорей
ских властей. Сеульский корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс передал вчера 
заявление бюро информации лисынманов- 
ского правительства, в котором содержит
ся открытый призыв к нарушению согла
шения о перемирии в Корее. В заявлении 
выдвигается требование, чтобы КНДР 
оставила расположенные к югу от 38-й 
параллели районы, занимаемые ею по 
условиям соглашения о перемирии. Это 
требование, как отмечают, касается, в 
частности, города Кэсон и полуострова 
Онгдин. «Мы, —  говорится в заявлении 
южнокорейского бюро информации,— вос
становим свою власть над всей нашей 
территорией, находящейся ^  югу от 
38-й параллели». Южнокорейские власти 
требуют также удаления из Кореи ней
тральной комиссии но наблюдению за пе
ремирием.

В другом сообщении сеульского коррес
пондента агентства Юнайтед Пресс, пере
данном 3 августа, указывается, что сего
дня в Сеуле состоялось секретное совеща
ние, на котором присутствовали глава 
Объединенной группы начальников шта
бов, начальники штабов армии, военно- 
морского флота и военно-воздушных сил, 
исполняющий обязанности министра ино
странных дел, вице-министр обороны, на
чальник армейской контрразведки и дру
гие высокопоставленные лисынмановские 
чиновники. На совещании, как утвержда
ет корреспондент, «разрабатывались пла
ны завоевания удерживаемой коммуниста
ми территории к югу от 38-й параллели».

Представитель южнокорейского прави
тельства Карл Хон Хи заявил 2 августа 
корреспонденту Юнайтед Пресс, что «Ко
рейская Республика (Южная Корея. —  
Ред.) использует все средства, в том 
числе и военную силу...», чтобы вернуть 
эту территорию.

О наличии агрессивных замыслов у 
лисынмановцев свидетельствует и сооб
щение агентства Ассошиэйтед Пресс. 
Ссылаясь на журнал «Ньюсуик», агент
ство заявляет, что «южнокорейская армия 
подготавливает удар в северном направле
нии против коммунистов». В сообщении 
отмечалось, что американские военные я 
дипломатические круги в Сеуле «встрево
жены» этими планами.

Недавно, во время земляных работ при 
устройстве физкультурной площадки на 
территории парка культуры и отдыха имени 
Сталина, на юго-восточном склоне горы 
Мтацминда главным агрономом парка Г. А. 
Миндадзе были обнаружены части глиня
ных труб. При дальнейшем осмотре мест
ности было установлено, что они являются 
остатками одного из древних водоводов, ко
торый снабжал гор. Тбилиси питьевой во
дой.

Водовод берет начало с оврага «Легвис 
хеви» около Коджорского шоссе, близ села 
Окрокана. Интересно отметить, что здесь, 
в тоннеле высотой в 2— 2,5 метра из ска
лы и сейчас изливается мощной струей хо
лодная родниковая вода. Специальные кол
лекторы, сооруженные в скале, собирали 
поду с нескольких выходов.

Найденные при раскопках глиняные тру
бы были переданы Г. Миндадзе Тбилис
скому историко-этнографическому музею. К  
месту обнаружения древнего водовода му
зеем была направлена экспедиция научных 
работников, которая произвела археологи
ческие раскопки и выявила трассы древ
него городского водовода и головные соору
жения. Интересно проложены трубы этого 
водовода. Они уложены на глубине полуто

ра метров и имеют кирпичную защиту. 
Квадратные грузинские кирпичи обложены 
вокруг глиняных труб и скреплены креп
ким специальным раствором.

Материалы археологических раскопок 
сейчас изучаются работниками музея.

Как заявил в беседе с нашим корреспон
дентом директор музея гэв. Н. Бадриашви- 
ли, эта археологическая находка докумен
тально подтверждает сведения о древних 
водоводах г. Тбилиси, которые содержатся 
в литературных трудах и выявлены в ар
хивных документах. Несомненно, что водо
вод, о котором идет речь, является тем 
самым, который снабжал водою район кре
постных садов (ныне Ботанический сад) 
одной линией. Вторая линия имела направ
ление на северо-восток по склону Сололак- 
ской горы и дальше к верхней части тепе
решней улицы Давиташвили. Отсюда вода 
направлялась к сололакским садам, где сей
час расположены здания Тбилисского Двор
ца пионеров и школьников.

Обнаруженные на склонах горы М та
цминда остатки древнего городского водо
вода являются ценнейшими памятниками 
материальной культуры Грузии.

Возвращение участников восхождения на Казбеги
т. С. Ригвава, пожелавший им дальней
ших спортивных успехов.

40 участников массового восхождения на 
Казбеги награждены значками «Альпинист 
СССР» 1-й ступени.

Г. МЕЛ ИЯ.

Из Казбеги в Тбилиси возвратились 
участники альпиниады, посвященной от
крытию V  Всемирного фестиваля молоде
жи и студентов в Варшаве.

Трудящиеся города устроили участни
кам альпиниады теплую встречу. Их при
ветствовал секретарь Ц К  Л К С М  Грузии

Швейно-трикотажное ателье Министер
ства промышленных товаров широкого по
требления Грузинской С С Р освоило выпуск 
из трикотажного вертелочного полотна раз
личных расцветок, получаемого из Москвы 
и Ленинграда,— платьев, костюмов, пижам, 
халатов, белья и других изделий.

В  первой половине нынешнего года 
ателье изготовило свыше 13.000 штук раз-

Трикотажные изделия
нообразных изделий на сумму более 
миллиона рублей, выполнив план на 150 
процентов.

В  октябре в Москве открывается Все
союзный смотр моделей швейно-трикотаж
ных предприятий 1956 года. К  этому смотру 
работники ателье готовят сейчас новые мо
дели трикотажных изделий, на которые бу
дут приниматься заказы в будущем году.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А  

Спортивные соревнования в августе

КОРОТКО
Еак передает агентство Ассошиэйтед 

Пресс из Оттавы, по данным канадского 
статистического бюро, численность насе
ления Канады на 1 июня 1955 года соста
рила 15.601 тыс. человек.

В  различных городах страны в августе 
состоится много всесоюзных спортивных 
соревнований.

Центральным событием явится Всесоюз
ная спартакиада спортивных обществ проф
союзов. Она будет проходить в Москве с 
14 по 20 августа.

Десять мужских и десять женских бас
кетбольных команд примут участие в ро
зыгрыше первенства страны по баскетболу 
в классе «А». Состязания состоятся в Кау
насе. Команды класса «Б» будут оспари
вать первенство Советского Союза по бас
кетболу в Минске. В  Сталинграде встре
тятся волейбольные команды класса «А», 
в Куйбышеве — волейбольные команды 
класса «Б». _

Соревнования на первенство СС С Р по 
конному спорту состоятся в Ростове-на- 
Дону: по современному пятиборью — в 
Ставрополе; по пулевой стрельбе —  во 
Львове.

Лучшие теннисисты страны приедут в 
Ленинград, где проводится в нынешнем 
году розыгрыш лично-командного первен
ства Советского Союза. Личное^ первенство 
по отдельным видам спортивной гимнасти
ки будет разыграно в Сталинграде.

Август в Москве богат международными 
футбольными встречами. 7 августа на цен
тральном стадионе «Динамо» московская 
команда «Спартак» играет с футболистами 
английского клуба «Вулвергемптон Уон- 
дерерс». 12 августа вместе с английскими 
футболистами на поле выйдет московская 
команда «Динамо». Во второй половине 
августа в Москву прибудет^ сборная фут
больная команда Германской Федеральной 
Республики — чемпион мира по футболу. 
21 августа она встретится со сборной коман
дой СССР. Во второй половине августа в 
Москве будут играть футболисты Индиц,

(ТАСС).

Состязания юношеских 
футбольных команд

В  трех городах— Фрунзе, Каунасе и Гроз
ном начались зональные соревнования Все
союзного первенства юношеских футболь
ных команд. В  них принимают участие 
сборные команды 16 союзных республик, 
а также Москвы и Ленинграда.

В  соревнованиях третьей зоны, проводя
щихся в Грозном, принимают участие юно
шеские команды РС Ф С Р , Грузии, Азер
байджана, Туркмении, Молдавии и Латвии.

В  первом туре встретились команды 
РС Ф С Р  и Грузии. Со счетом 4 : 1 победили 
грузинские футболисты. Напряженно про
шла встреча между сборными командами 
Грузии и Азербайджана, которая закончи
лась вничью — 1:1.

П о г о д а
По данным Тбилисского бюро погоды, 

7 и 8 августа по Западной Грузии ожидает
ся значительная облачность, временами 
дожди и грозы. Ветер западный, слабый до 
умеренного. Температура в низменных рай
онах ночью 15—20, днем 23— 28 градусов; 
в горных районах ночью 12—-17, днем 20—  
25 градусов.

По Восточной Грузии —  переменная об
лачность, кратковременные дожди и грозы 
преимущественно в западных районах. Ве
тер западный, слабый до умеренного, по до
лине Куры временами до сильного. Темпе
ратура в низменных районах ночью 17—22, 
днем 27— 32 градуса; в горных районах 
ночью 11— 16, днем 21— 26 градусов.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ГРУ З И Н С К А Я  ГО СУД А РСТВЕН Н А Я  
|  Ф И Л А РМ О Н И Я  /
^ Л ЕТ Н И П  Т ЕА Т Р  (Плехановский ар., 123) /

О Т КРЫ Т А Я  ЭСТРАД А
6 и 7 А В Г У С Т А

ПРОЩАЛЬНЫЕ 
р Г А С Т Р О Л И  / 
' М О С К О В С К О Г О ;
/ Ж Е Н С К О Г О  Э С Т Р А Д Н О Г О  О Р К Е С Т Р А  ^
 ̂ / Участвуют :  /

/ Р о м а н  Р ом а н о в  В. Д об р о л ю бо в /
/  (интеомедии, шутки, (советские песни) у(интермедии, шутки, 

конферанс)

^ М и р д з а  Озолиня Н. и Е. Сергеевы  |
4  (лирические песни) (балет) ^

Начало в 9 час. вечера. ^
Билеты продаются. /

/ л ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГО СУД АРСТВЕННАЯ  
й  Ф И Л А РМ О Н И Я
р  Л ЕТ Н И Й  ТЕА ТР (Плехановский пр., 123)

|  РО СТО ВСКИ Й  ТЕАТР М У ЗЫ КА Л ЬН О Й  
КОМ ЕДИИ

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ \ \
6 августа вечером 
и 7 августа днем

П Р О Д А В ЕЦ  ПТИЦ  
Музыка Карла Целлера.

Текст Елены Гальпериной.

7 я  9 августа
Л Е Т У Ч А Я  М Ы Ш Ь  

М узыка Иоганна Штрауса.
Текст Н. Эрдмана.

Стихи М. Вольпнна.

Начало вечернего спектакля в 8 час. 30 мин 
| дневного — в 12 час.

1 1 :1 т м п 1 т 1 ю т т т 1 И 1 Ш Ш  нм тип» дашшшга
М И Н И С Т ЕРС Т ВО  У ГО Л ЬН О Й  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С Т И  СССР

К У Т А И С С К И Й  Г О Р Н Ы Й  Т Е Х Н И К У М
объявляет п ри ем  учащихся на 1 9 5 5 -5 6  учебный г о д  на 1-й курс по специальностям:

1. П О Д ЗЕМ Н А Я  Р А З Р А Б О Т К А  У Г О Л Ь Н Ы Х  М ЕС Т О 
Р О Ж Д Е Н И И  (грузинский и русский секторы), подготовка 
горных техников по эксплуатации и добыче угля.

2. ГО Р Н А Я  Э Л Е К Т Р О М Е Х А Н И К А  (грузинский сектор), 
подготовка горных техников, электромехаников по монтажу 
и эксплуатации электромеханического шахтного оборудования.

В  техникум принимаются граждане СССР в возрасте от 
14 до 30 лет.

На первый курс принимаются лица, имеющие образова
ние в объеме неполной средней школы и успешно сдавшие 
приемные экзамены по следующим предметам: а) Конститу
ции С С С Р (устно), б) русскому языку (письменно— диктант), 
в) русскому языку и литературному чтению (устно), г) мате
матике (устно), д) грузинскому языку для грузинского секто
ра (устно).

Лица, награжденные при окончании неполной средней 
школы похвальными грамотами (отличники), независимо от 
года окончания школы, принимаются в техникум без экзаменов.

Лица, окончившие полную среднюю школу, принимаются в 
отдельные группы с сокращенным сроком обучения (2 года и 
6 месяцев) по специальности: подземная разработка угольных 
месторождений (грузинский и русский секторы) и подвергают
ся приемным экзаменам по русскому языку и литературе 
(письменно — сочинение), по математике (устно), по грузин
скому языку и литературе (устно) для грузинского актора.

Экзамены проводятся по программам, утвержденным М и
нистерством высшего образования СССР.
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От сдачи приемных экзаменов освобождаются липа, на
гражденные при окончании средней школы золотой или се
ребряной медалями «За отличные успехи ипримерное поведе
ние», независимо от года окончания средней школы.

Заявления подаются на имя директора техникума с при
ложением следующих документов: а) свидетельство (аттестат) 
об образовании (подлинник), б) копия свидетельства о рожде
нии, заверенную нотариально, или паспорт (предъявляется 
лично), в) автобиография, г) три фотокарточки (снимки без 
головного убора размером З Х ^  см.), д) справка о состоянии 
здоровья, е) для военнообязанных — военный билет или при
писное свидетельство (предъявляется лично), ж ) справка с 
места жительства.

В  заявлении о приеме в техникум должна быть указана 
выбранная поступающим специальность.

Приемные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.
Занятия начнутся с 1 сентября.
Все успевающие учащиеся обеспечиваются стипендией от 

285 до 390 руб.
Отличники получают стипендию на 25«/о выше нормальной.
При техникуме имеются общежитие и столовая.
За всеми справками по вопросам приема в техникум об

ращаться по адресу: гор. Кутаиси, ул. имени Н. С. Хрущева, 2.
Канцелярия открыта с 9 час. утра до 6 час. вечера.

Дирекция.

СЕГОД НЯ НА ЭКРА Н А Х

В кинотеатрах: Руставели. «Амирани», «Спар
так», «Тбилиси», в парке имени Орджоникидзе, 
в клубе имени Плеханова — «Ляна»; «Октябрь», 
в саду Филармонии, в парке имени Кирова, в 
саду Коммунаров — «Возраст любви»; «Колхи
да» (в зимн. театре), в Доме офицеров—«Звез
ды на крыльях»; «Комсомолец» — «Бродяга»
(1-* и 2-я серии); «Колхида» (в лети, театре)—

«Живой труп»; «Исаии» (и зимн. театре) —
«Карола Ламберти», в летя. театре-«Дело докто
ра Вагнера»; имени 26 комиссаров (в  вими. те
атре) — «Калиновая роща», в летн. театре — 
«Трактористы»; «Дидубе» (в летя, театре) — 
«Призыв судьбы», в зчмн. театре — «Судьба 
клоуна»: «Колхозник» — «Овод»; в клубе имени 
Дзержинского — «Мост Ватерлоо»; в Доме куль
туры имени Горького — «Анна на шее».

СТАДИОН «ДИНАМО»
Ул. Брдэола, 2. Тел. 3-21-62.

7 августа

Ф У Т Б О Л
Первенство СССР между командами 

класса «Б»

Госцирку требуется
шофер на автомашину 

ЗИС-150.
I Справляться с 10 я. утра до 4 ч. дня.

у. «СПАРТАК» (Т А Ш КЕН Т ) -  ОДО (Т Б И Л И С И ) )
Начало в б ч.3 0  мин. вечера. /

5 Предварительная продажа билетов будет/ 
производиться 7 августа с 10 часов утра в /  

/кассах стадиона «Дниамс». /
, Х Х Х Х Х Х Х Х Х Х Х > ч Х Х Х Х Х Х Х ' - Х Х Х Х Х Х Х Х '

Д. 3. Агаджанова с дочерью и родственниками 
извещают о смерти 

Самуэла Меликсетовича Агаджанова.
Гр. па них. 6 августа, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. 25 Февраля, 10. Вынос 7 августа, в 5 час. 

веч., на Кукмйское кладбище.

А. 3. и Г. 3. Аветиковы с сестрами 
и семьями извещают о смерти 
Софьи Никитичны Аветиковой.

Гр. паних. 6 августа, в 8 час. веч., на кв. — 
Милицейская ул., 25. Вынос 7 августа, 

в 5 час. веч., на Петропавловское кладбище.

Г. К. и С. А. Кондахчян с родными 
и родственниками извещают о смерти 

Арташа Гайковича Кондахчяяа.
Гр. паних. 6 августа, в 8 час. веч., на кв.— 

Общественная ул.. 7-6. Вынос 7 августа, 
в 5 час. веч., на Петропавловское кладбище.

Т БИ Л И С С К И Й  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н Ы Й  П ЕД А ГО ГИ Ч ЕС К И Й  И НСТИ ТУТ  
И М ЕН И  А. С. П У Ш К И Н А

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  |
П Р И Е М  В  А С П И РА Н Т У РУ  Н А  1955-1956 У Ч Е Б Н Ы Й  ГО Д  

по специальностям:
Р У С С К И Й  язык.
РУ С С К А Я  Л И Т ЕРА Т У РА .
Ф И ЗИ К А .
М А ТЕМ А ТИ КА .
В  аспирантуру принимаются лица с высшим образованием, не старше 

40 лет, имеющие стаж работы по специальности не менее трех лет.
Лица, окончившие высшее учебное заведение в 1955 году, допускаются к 

конкурсным приемным испытаниям только с рекомендацией Ученого совета.
Поступающие сдают приемные экзамены по курсу «Основы марксизма- 

ленинизма», по специальной дисциплине и по одному из иностранных языков 
(французскому, немецкому, английскому) в объеме действующих программ, 
утвержденных для высших учебных заведений.

Заявления о приеме в аспирантуру подаются на имя директора.
К  заявлению должны быть приложены следующие документы:
а) нотариально заверенная копия диплома об окончании высшего учебно

го заведения (2 экземпляра),
б) анкета (2 экземпляра),
в) автобиография (2 экземпляра),
г) характеристика с последнего места работы или учебы (2 экземпляра),
д) список печатных и рукописных работ,
е) справка о состоянии здоровья,
ж ) реферат на тему, установленную институтом, или по выбору посту

пающего,
з) документ об отношении к воинской обязанности,
и) две фотокарточки размером 6 X 9  см.
Окончившие высшее учебное заведение в текущем учебном году представ

ляют рекомендацию Ученого совета.
Заявления принимаются до 10 сентября с. г.
Приемные экзамены —  с 15 сентября по 25 сентября.
Адрес: гор. Тбилиси, Университетская ул., 32.

Дирекция. р
« М  Л \\Х \\Х \\\\\\Х \\Х Х ^ \3 !.ХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХХЧХХХЧХХХХ

■-------  1  ТА „V  49 Т Р П Р Ф О Н Ы -  заместители цеаактооа-3-18-04 3-18-07, ответственный секретарь-3-17-06, приемная-3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни-3-14-82, пропаганды марисистско-ленинской тео-
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А 7 Е Л Ь (  а д "|  Лн«Ратуры  и искусств.-3-63-28. кУ.?ьтупы- 3-11-22. промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82, сельского хозяйства-3-19-49, республиканской информации-3-17-03, писем-3-12-83,
рпя—3-11-22. совеккого Иэдательст.о-3-22 63. Прием обьявлеиий-3-18-02. Бухгалтерия-3-64-42. Директор типографии-3-24-80. Техническая часть-3-11-28. _________________________
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